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О МЕРАХ ПО ДАЛЬНЕЙШ ЕМ У РАЗВИТИЮ  
Ф И З И Ч Е С К О Й  К У Л Ь Т У Р Ы  И С П О Р Т А

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР рассмотрели 
вопросы дальнейшего развития физи
ческой культуры и спорта в стране.

Коммунистическая партия и Совет
ское правительство постоянно уде
ляют большое внимание развитию фи
зической культуры и спорта. В Про
грамме КПСС, решениях XXIII съезда 
КПСС физическая культура и спорт 
рассматриваются как одно из важ
ных средств воспитания советского 
человека, гармонически сочетающего 
в себе духовное богатство, моральную 
чистоту и физическое совершенство.

За последние годы в развитии физ
культурного движения достигнуты 
определенные ' положительные ре
зультаты. Вместе с тем уровень фи
зической культуры и спорта не от
вечает возросшим требованиям, а 
физкультурное движение не в пол
ной мере используется в воспита
тельной работе. На многих пред
приятиях, стройках, в колхозах, 
совхозах и в учреждениях физкуль
тура и спорт не носят массового 
характера. В школах и высших 
учебных заведениях не уделяется 
должного внимания массовой физ
культурной работе, повышению спор
тивного мастерства учащихся.

Придавая большое государствен
ное значение физической культуре 
как одному из важнейших элементов 
коммунистического воспитания че
ловека ЦК КПСС и Совет Минист
ров СССР обязали ЦК компартий и 
Советы Министров союзных респуб
лик, партийные комитеты и исполко
мы Советов депутатов трудящихся, 
ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ, Центральный 
совет Союза спортивных обществ и 
организаций СССР улучшить руко
водство физкультурным движением, 
как важным участком воспитатель
ной работы среди населения, опре
делить конкретные меры по даль
нейшему развитию физкультуры и 
спорта с тем, чтобы физическая 
культура стала более активным сред
ством воздействия общества на фор
мирование морального и духовного 
облика советского человека, способ
ствовала его всестороннему гармони
ческому развитию и высокопроиз
водительному труду, сохранению на 
долгие годы крепкого здоровья и 
творческой активности, подготовке 
к  защите Родины.

Советское физкультурное движе
ние должно носить подлинно обще
народный характер, базироваться на 
научно обоснованной системе физи
ческого воспитания, последовательно 
охватывающей все группы населе
ния, начиная с детского возраста.

Партийным, советским, профсоюз
ным, комсомольским, физкультур
ным и хозяйственным организациям 
поручено обеспечить внедрение фи
зической культуры и спорта на каж
дом предприятии, в учреждении^ как 
неотъемлемой части мероприятий по 
повышению производительности тру
да, профилактике заболеваемости, 
созданию условий активного отдыха 
рабочих и служащих. В этих целях 
рекомендуется организовать система
тические занятия трудящихся раз
личными видами спорта, создать 
физкультурные группы для лиц 
среднего и старшего возрастов; вве
сти производственную гимнастику, 
больше проявлять инициативы в со
здании спортивных и туристских 
баз, туристско-оздоровительных ла
герей, домов рыболова и охотника.

Общеобразовательная и профессио
нально-техническая школа должна 
являться основой физического раз
вития подрастающего поколения. За
дача школы —  привить учащимся 
необходимые знания и навыки по 
физической культуре, массовым ви
дам спорта и на этой основе обеспе
чить всестороннее физическое разви
тие и укрепление здоровья школьни
ков.

Советам Министров союзных рес
публик, Министерству просвещения 
СССР предложено установить в 
1 9 6 7 — 1 9 6 9  гг. во всех сельских 
восьмилетних школах должность 
учителя физической культуры, возло
жив на него, кроме учебных занятий 
по физической культуре, проведение 
внеклассной физкультурной работы. 
Предусматривается также увеличить 
с 1 9 6 7  года ассигнования на спор
тивно-массовую работу, приобретение 
спортивного инвентаря и оборудова
ния в школе. Во всех классах всех 
типов школ вводятся два урока фи
зической культуры в неделю.

Органам народного образования 
поручено расширить в школах и 
училищах внеклассную спортивно
массовую работу при непосредствен
ной связи ее с учебным процессом по 
физическому воспитанию; организо
вать занятия по физической культу
ре с учащимися, отнесенными по со
стоянию здоровья к специальной ме
дицинской группе; совместно с ми
нистерствами здравоохранения союз
ных республик ежегодно рассматри
вать итоги работы по физическому 
воспитанию и укреплению здоровья 
учащихся.

В высших и средних специальных 
учебных заведениях предложено соз
дать необходимые условия для регу
лярных занятий студентов и уча
щихся физической культурой и спор
том; не допускать уменьшения ча
сов, предусмотренных на физиче
ское воспитание в учебном плане; 
расширить возможности для факуль
тативных занятий спортом.

Соответствующие организации обя
заны определить перечень спортив
ных сооружений, необходимых для 
начальной, восьмилетней, средней 
школы и профессионально-техниче
ского училища в зависимости от ко
личества учащихся и принять меры 
к созданию в течение двух-трех лет 
при школах и училищах плоскост
ных спортивных баз и городков, обе
спечивающих выполнение програм
мы по физическому воспитанию.

Рекомендуется поощрять строи
тельство спортивных сооружений си
лами студентов и учащихся на об
щественных началах, выделяя учеб
ным заведениям необходимые строи
тельные материалы, механизмы и 
транспорт. Высшим и средним спе
циальным учебным заведениям, учи
лищам профтехобразования разре
шено кооперировать и использовать 
средства, оставляемые в распоряже
ние учебных заведений от доходов за 
работы, выполненные на хоздоговор
ных началах, для создания и расши
рения спортивных сооружений и оз
доровительно-спортивных лагерей. 
Установлено, что учебные заведе
ния-новостройки должны сдаваться 
в эксплуатацию с предусмотренны
ми для них спортивными сооруже
ниями.

Особое внимание обращается на 
лучшее использование имеющихся 
спортивных сооружений. В дневное

АЛМА-АТИНСКАЯ, ЛУГАНСКАЯ, АМУРСКАЯ ОБЛАСТИ 
ВЫПОЛНИЛИ ПЛАН ПРОДАЖИ ЗЕРНА ГОСУДАРСТВУ
Труженики сельского хозяйства 

Алма-Атинской, Луганской и Амур
ской областей, выполняя решения 
мартовского Пленума ЦК КПСС и 
X X III  съезда партии, вырастили в
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текущем году хороший урожай зер
новых нультур и успешно выполни
ли план продажи хлеба государству.

Продажа зерна государству про
должается.

А В Е Р Ш Е Н
МОСКВА, 24 августа. (ТАСС). 

Более двух недель в Советском 
Союзе по приглашению Верховного 
Совета СССР находилась делега
ция Великого национального co6j 
рания Социалистической Респуб

лики Румынии во главе с замести
телем председателя собрания Ге
орге Некула. Посланцам братско
го народа всюду был оказан сер
дечный, 5 братский̂  прием.

Сегодня гости отбыли на родину.

время сооружения, оборудование и 
инвентарь должны предоставляться 
школам, училищам, техникумам в 
бесплатное пользование, а вузам на 
льготных условиях, для проведения 
уроков физической культуры и 
спортивно-массовой работы. При этом 
организации, пользующиеся сооруже
ниями, обязаны принимать участие 
в их обслуживании. Разрешено бес
платное посещение детскими коллек
тивами отдельных спортивных сорев
нований.

Определены меры по повышению 
квалификации учителей физкульту
ры, преподавателей физического вос
питания, тренеров и других специа
листов по физической культуре п 
спорту. В 1 9 6 7  году открывается 
при Государственном центральном 
ордена Ленина институте физической 
культуры в Москве факультет усо
вершенствования тренерских и пре
подавательских кадров с постоян
ным контингентом до 3 0 0  человек. 
В союзных республиках создаются 
областные и межобластные кратко
срочные курсы для повышения ква
лификации физкультурных кадров. 
Министерства просвещения и народ
ного образования союзных республик 
обязаны создать в институтах усо
вершенствования учителей систему 
повышения квалификации препода
вателей физического воспитания.

Признано необходимым сосредо
точить усилия научных учреждений 
на изучении важнейших социологи
ческих, педагогических, психологи
ческих, медико-биологических и ор
ганизационных проблем массового 
физкультурного движения и роста 
спортивного мастерства. Академии 
наук СССР, Академии медицинских 
наук СССР, Академии педагогиче
ских наук СССР рекомендуется при
нять активное участие в разработке 
указанных проблем. Центральный 
научно-исследовательский институт 
физической культуры преобразуется 
во Всесоюзный научно-исследова
тельский институт физической куль
туры.

Партийным, советским, профсо
юзным, комсомольским и физкуль
турным организациям предложено 
усилить внимание к массовой физ
культурной и спортивной работе на 
селе, обеспечить подготовку общест
венных инструкторов и организато
ров физической культуры, развитие 
наиболее доступных для сельской мо
лодежи видов спорта, регулярное 
проведение спортивных соревнова
ний в колхозах, совхозах и районных 
центрах, тесно сочетая эту работу с 
деятельностью культурно-просвети
тельных учреждений.

Местные органы обязаны расши
рить строительство в колхозах, сов
хозах, райцентрах комплексных 
спортивных площадок, стадионов и 
других спортивных сооружений с 
учетом ассигнований профсоюзов, ис
полкомов, совхозов и организаций 
потребительской кооперации. Сель
ские клубы должны строиться, как 
правило, со спортивными залами и 
площадками.

Спортивным организациям и ве
домствам поручено принять конкрет
ные меры по развитию массового 
спорта, воспитанию спортивных ре
зервов; созданию специализирован
ных детских и молодежных спортив
ных школ, а также школ высшего 
спортивного мастерства; подготовке 
разносторонне образованных тренер
ских кадров; усилить требователь
ность к работникам и спортсменам 
за выполнение поставленных задач.

Министерству здравоохранения 
СССР предложено расширить ис
пользование физической культуры в 
лечебно-профилактической работе 
медицинских учреждений; улучшить 
врачебный контроль за занимающи
мися физической культурой и спор
том; увеличить сеть врачебно-физ

культурных учреждений, кабинетов 
лечебной физкультуры при поликли
никах; повысить подготовку студен
тов медицинских вузов и врачей по 
вопросам использования средств фи
зической культуры в лечебно-оздо
ровительных целях.

Обращено внимание на необходи
мость повышения роли Советов депу
татов трудящихся в развитии массо
вой физкультурной и оздоровитель
ной работы среди трудящихся и уча
щейся молодежи, прежде всего по 
месту их жительства. Советам депу
татов трудящихся поручено рассмот
реть вопросы о строительстве и ис
пользовании имеющихся спортив

ных сооружений с тем, чтобы они 
являлись, независимо от ведомствен
ной принадлежности, центрами мас
совой физкультурной и оздорови
тельной работы каждого района и 
микрорайона; об упорядочении ис
пользования средств, отчисляемых 
от квартплаты на культурно-массо
вую и спортивную работу. Рекомен
довано производить при необходимо
сти их централизацию в пределах 
микрорайона, района, города.

Предусматривается расширение 
прав министерств, исполкомов Сове
тов депутатов трудящихся, учебных 
заведений, колхозов, профсоюзных, 
физкультурных и досаафовских ор
ганизаций в осуществлении благо
устройства и оборудования сущест
вующих, а также строительстве но
вых спортивных сооружений за счет 
нецентрализованных источников, 
предназначенных на строительство 
социально-культурных учреждений, 
в том числе и на основе объедине
ния средств нескольких учрежде
ний или организаций. i

Госстрою СССР предложено совме
стно с ВЦСПС, Центральным советом 
Союза спортивных обществ и органи
заций СССР и ЦК ДОСААФ разрабо
тать перечень спортивных сооруже
ний, обязательных к строительству 
при комплексной застройке и рекон
струкции городов и промышленных 
предприятий-новостроек, утвердить 
новые типовые проекты спортивных 
сооружений. Установлено, что обору
дование и ввод в эксплуатацию спор
тивных сооружений в микрорайонах 
и жилых массивах должно произво
диться одновременно с вводом жи
лых домов.

В целях развития производства и 
повышения качества изделий для за
нятий физической культурой, спор
том и туризмом и улучшения тор
говли спортивными товарами поруче
но Госплану СССР, Советам Минист
ров союзных республик, министер
ствам и ведомствам, производящим 
спортинвентарь, принять меры к 

расширению производства и улучше
нию качества спортивного и турист
ского инвентаря, одежды и обуви. 
Признано необходимым создать Глав
ное управление по производству 
спортивных изделий «Главспорт- 
пром» и Всесоюзный проектно-техно
логический и экспериментально-кон
структорский институт по спортив
ным и туристским изделиям.

Министерству торговли СССР и 
Центросоюзу предложено улучшить 
оптовую и розничную торговлю спор
тивными и туристскими товарами; 
расширить сеть специализирован
ных магазинов.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР обращают внимание на то, что 
осуществление мероприятий по даль
нейшему развитию физической куль
туры и спорта невозможно без широ
кого развития самодеятельности масс 
физкультурников, инициативы проф
союзных и комсомольских организа
ций, значительного улучшения орга
низаторской работы спортивных ор
ганизаций, эффективного использова
ния выделяемых средств и сущест
вующей материальной базы.

Награды учителям-лекторам
Президиум правления областной 

организации общества «Знание» на
градил благодарственными грамотами 
пятьдесят пять учителей школ обла
сти за активное участие в распростра
нении политических и научных зна
ний среди трудящихся. В числе на
гражденных— девятнадцать  ̂учителей, 
членов Чаинской районной органи
зации общества «Знание», пятнад
цать педагогов ил Томского района,

восемнадцать — из Первомайского. 
Награды за просветительную дея
тельность получили завуч Подгорнен- 
ской средней школы В. Я. Кайдалова, 
преподаватель школы Иксинского ле
созаготовительного пункта В. М . Вят
кина, учительница Мало-Брагинской 
школы Л. В. Регентова, завуч Мона
стырской средней школы П. С. Кисе
лев и другие. ФЕДОРОВ.

Е С Л И  С Н Я Т Ь  РОЗОВЫЕ ОЧКИ
В совхозе «Россия» Шегарского 

района нередко можно услышать 
разговоры о том, что нынешняя зи
мовка общественного скота прой
дет безбедно, что кормовая база 
несравненно лучше прошлогодней. 
Между тем совхоз не выполнил пла
на стогования сена -и совершенно 
прекратил эту работу.

—  В прошлом году сена было 
значительно меньше, —  успокаива
ют сами себя руководители совхоза.

Правильно, сена было меньше, но 
ведь и скот содержался на полуго
лодном пайке.

На столе главного зоотехника это
го хозяйства тов. Кобычева лежит 
желтая папка. В ней многочис
ленные расчеты лимита кормов 
по месяцам на группу, на 
ферму. На предстоящую зимовку 
расчет такой: на каждую корову 
планируется 4  килограмма сена в 
сутки, по 3 килограмма предпола
гается выдавать молодняку до года, 
по 10  —  на лошадь и по два с по
ловиной килограмма —  на овцу. 
Разве это много?

Но и эти нормы придется уре
зать. План заготовки сена совхозом 
выполнен лишь на 7 7 ,3  процента. 
Может быть, в совхозе рассчитыва
ют больше давать силоса и концен
тратов? Нет, на это надеяться 
нельзя. По расчетам зоотехников, 
концентратов потребуется 3 2  тыся
чи центнеров, а засыпать в фураж
ный фонд предполагают только 23  
тысячи. Значит, опять недостача.

Силоса планировали заложить 
1 8 .5 0 0  тонн, но урожай подсолнеч
ника с горохом беден, а о кукурузе и 
говорить не приходится. В Батурине, 
Бабарыкине и Дубровинке она уже 
замерзла. Хорошо, если наберут по
ловину планируемого количества 
силоса.

Восполнить сочные корма в сов
хозе нечем. Корнеплоды здесь не 
возделываются, на картофель так
же надежды мало. Посадили в Баба
рыкине 1 5 0  гектаров этой культу
ры, но много ли она даст? Виды 
на урожай очень скудные.

Таким образом, по наличию сена, 
ожидаемого количества концентра
тов и зеленых кормов баланс совхо
за небогат. При этом нужно сделать 
еще одну оговорку: переучет заго
товленного сена не производился. И 
утверждать сейчас, что совхоз рас
полагает 3 7 .5 9 0  центнерами сена, 
как было указано в отчете, опромет
чиво. Обратимся к фактам. В Баба- 
рыкинской бригаде этой же фермы 
стога сметаны кое-как. Бригадир 
тов. Соловьев, как видно, гнался 
только за высокими отчетными дан
ными. В этой бригаде ставили сто- 
жера прямо на березах. На взгляд 
—  сена много, а на деле... Смери
ли в этой бригаде стожок. По бирке 
в нем должно быть 15 центнеров, а 
на самом деле оказалось только 8 . 
От Малышева по приеловской доро
ге стоят не стога, а какие-то лепеш
ки. Их обязательно нужно сметать 
в большие стога, так как даже нез
начительные дожди заливают сено,

и оно уже сейчас портится. Такая 
бесконтрольность не делает чести 
управляющему Бабарыкинской фер
мой тов. Доронченкову и главному 
зоотехнику совхоза тов. Кобычеву.

Не понятно и другое: почему сов
хоз «Россия» прекратил заготовку 
сена? Ведь нашли возможным в сов
хозе «Шегарский» выделить специ
альную сенозаготовительную брига
ду из трех звеньев и направить ее 
за десятки километров на луга кол
хоза «Рассвет».

В совхозе же «Россия» есть где 
косить травы, но его руководители 
успокоились на том, что сена заго
товлено больше, чем в прошлом го
ду, и расформировали звенья.

Главный агроном совхоза тов. Си- 
воха заявил, что нынче они сумеют 
собрать с полей всю солому и этим 
пополнится запас грубых кормов. С 
этой целью механизаторы убирают 
скатные дсски с соломокопнителей, 
чтобы солома ложилась ровными ря
дами и в дело можно было пустить 
пресс-подборщик. Но не кажется ли 
это заявление главного агронома 
лишь радужной мечтой? Уборка ози
мой ржи подходит к концу, а скир
дование соломы только что нача
лось. Большую часть ее свозят на 
края полей и оставляют незавер
шенной. А пойдут осенние дожди, 
тогда и яровую солому будут стал
кивать в околки.

Не лучше ли эаранее руководи
телям совхоза снять розовые очки и 
реально взглянуть на обстановку?

Б. ПИРОЖКОВ.
1П1

Н  А С Т Р
Хлеборобы нашего колхоза 

сейчас живут одним стремлением 
—  в предельно короткие сроки 
и без потерь снять урожай и вы
везти его с полей.

На днях мы подвели итоги 
первых пяти дней жатвы. На 2 1  
августа в нашем хозяйстве убра
но две трети озимых. Комбайне
ры первого отделения закончили 
уборку ржи на своих полях и 
теперь трудятся во втором и 
третьем отделениях.

Боевое настроение у всех, кто 
решает судьбу урожая. Это, без
условно, результат тщательной 
подготовки к нынешней страде, 
целеустремленной деятельности 

партийных организаций и всех 
коммунистов.

Задолго до начала косовицы 
правление колхоза и руководите
ли отделений хорошо продумали 
расстановку сил, нормирование 
и оплату труда, условия социали
стического соревнования, опре
делили меры морального и ма
териального поощрения героев 
жатвы. Комбайнера, занявшего в 
этом сезоне первое место по на
молоту зерна, правление колхоза 
премирует мотоциклом. Премия 
за второе место —  костюм стои
мостью в 1 5 0 — 1 6 0  рублей, за 
третье —  двухствольное ружье. 
По пятидневным итогам победи
тели награждаются флажком

О Е Н И Е
«Лучшему механизатору» и им 
вручается денежная премия.

Соревнуются комбайнеры всего 
района. И приятно отметить, что 
победителями в этом состязании 
оказались механизаторы нашего 
колхоза. Первое место занял ком
мунист М. А. Филипченко. Он 
обязался намолотить 4 .5 0 0  цент
неров зерна и свое слово держит 
крепко. Более тысячи центнеров 
он уже внес в хлеборобскую ко
пилку. За световой день выдает 
по 1 5 0 — 1 7 0  центнеров. Замеча
тельные показатели и у комбай
нера В. П. Казакова.

Радуют успехами и льнотере
бильщики. Из 8 0 9  гектаров они 
уже убрали 3 1 2 . За три дня 
тракторист А. Лидакс и машинист 
Н. Кунаков вытеребили 17  гек
таров, выполнив норму на 1 2 3  
процента. На тереблении вручную

Б О Е В О Е
по-ударному трудятся К. Сухано
ва, выполнившая трехдневную 
норму на 1 4 6  процентов, К. Ку
скова —  на 1 3 3 .

Хочется также отметить заме
чательный труд шоферов. Авто
транспорт работает на уборке 
почти круглосуточно. Изо дня в 
день выполняют задание на 1 2 0 — • 
1 3 0  процентов шоферы Н. Бара
нов, В. Лазарев, В. Бурдавицин.

Страда требует от земледель
цев напряжения всех сил: пого
да не балует, времени в обрез. 
Но, взвесив свои возможности, 
хлеборобы нашего колхоза ре
шили твердо: весь урожай зерно
вых снять за 2 5  рабочих дней.

В. АГЕЕВ, 
секретарь парткома колхоза 
«Комсомолец» Асиновского 

района.

Передовые льнотеребильщики
За ^успехи на тереблении льна лучшие машинисты колхозов Асиновско

го района, выполнившие сезонную норму, занесены на районную Доску по
чета райкома КПСС и райисполкома.

Среди них машинисты колхоза «Россия» Т. И. Ваеиленков, В. 0 . Уса
чев, А. И. Сорокин, машинисты колхоза имени Кирова В. Б. Богуславский, 
И. Т. Толстов, И. А. Бондаренко и машинист колхоза имени Ленина М. А. 
Меренков.

В соревновании асиновских льноводов впереди Алексей Сорокин из кол
хоза «Россия», вытеребивший более 9 0  гектароц.

И. КОРШУНОВ.

М А Т Е Р И А Л Ь Н О Е  П О О Щ Р Е Н И Е  П А Х А Р Е Й
Корреспондент «Красного знамени» попросил замести

теля председателя облисполкома Г , С . Кривова расска
зать, что предусматривается нового в материальном по
ощрении трактористов, занятых на вспашке зяби. Вот 
что он сообщил:

—  Совет Министров СССР разрешил продавать трак- 
тористам-машинистам совхозов, которые работают на 
вспашке зяби, зерно по закупочной цене. За каждый 
гектар зяби, вспаханный до 1  августа, будет прода
ваться по 2  килограмма зерна, а за каждый гектар, 
вспаханный после 1  августа —  по одному килограмму.

Зерно будет продаваться трактористам при условии 
выполнения установленных норм выработки и высоко
го качества пахоты.

Правлениям колхозов рекомендовано также приме
нить эти меры поощрения к трактористам, работающим 
на вспашке зяби.

— Будет ли продаваться зерно тем трактористам, ко
торые не вошли в отряд по вспашке зяби, но им прихо
дится из-за погодных условий или по другим причинам 
переключаться на некоторое время на пахоту зяби?

, —  Облисполком рекомендует совхозам и колхозам 
продавать таким трактористам зерно за каждый вспа
ханный гектар независимо от выполнения норм. Пред
положим, что тракторист работает на севе озимых. С 
наступлением темноты он переключает свой трактор на 
пахоту зяби и работает неполную смену. Было бы 
неправильно требовать от него выполнения нормы за 
неполную смену и лишать его материального поощре
ния.

Своевременная и высококачественная вспашка зяби, 
—  сказал в заключение Г. С. Кривов, —  важная мера 
повышения урожайности полей. И надо так организо
вать эту работу, чтобы в сентябре вспахать большинст
во массивов, отведенных под яровой клин будущего 
года. Успех этой важной хозяйственной кампании зави
сит от самоотверженной работы трактористов. Меры 
материальной заинтересованности, бесспорно, явятся 
компенсацией за их нелегкий труд.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ s s  26 августа 1966 года

С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я — У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т

Н У Ж Н Ы

К О М П Л Е К С Н Ы Е
И З Ы С К А Н И Я

Повышение уровня индустриа
лизации строительства, снижение 
его стоимости, экономное расхо
дование цемента и стали, увели
чение выпуска напряженно-арми
рованных железобетонных кон
струкций —  об этом много гово
рится и пишется. И не случайно. 
На наших глазах строительные 
площадки превращаются в мон
тажные. Нельзя сказать, правда, 
что этот процесс в Томске прохо
дит безболезненно. Нередко нару
шаются графики поставки сбор
ных железобетонных конструк
ций. Сказывается недостаток в 
металле, ощущаемый заводами. 
Это, к сожалению, не столько 
следствие неудовлетворительного 

планирования, сколько результат 
неэкономного расходования мате
риалов. В большой степени это 
относится к работам нулевого 
цикла, основной частью которых 
является устройство фундаментов. 
Уровень индустриализаций здесь 
отстает от требований времени.

Широкое распространение ин

дустриальных конструкций свай
ных фундаментов сдерживается 
большой потребностью металла. 
На повестке дня поэтому стоит за
дача: максимально снизить его 
затраты.

В конце прошлого года^Томское
объединение предприятий строи
тельных материалов начало изго
товлять напряженно-армирован
ные сваи, что позволяет значи
тельно экономить металл. В пла
нах объединения на этот год —  
изготовление напряженно-армиро
ванных элементов сборного же
лезобетонного ростверка.

Исчерпываются ли приведен
ными примерами пути снижения 
затрат металла в свайных фунда
ментах жилых домов в Томске? 
Нет. Дальнейшее снижение стои
мости, затрат материалов и труда 
на устройстве свайных фундамен
тов возможно, но на основе пере
смотра существующей системы 
изысканий и составления проек
тов привязки домов, улучшения 
проектно-сметного дела.

Грунты города в большинстве 
случаев весьма благоприятны для 
свайнвго фундаментостроения. И 
все же надобные фундаменты в
Томске очень дороги, требуют 
много металла. Например, на уст
ройство фундамента из забивных 
железобетонных свай 80-квар- 
тирного крупнопанельного дома у 
нас затрачивается до 2 5  тонн ме
талла. Происходит это потому, 
что плохо еще используется несу
щая способность грунтов —  свай
ных оснований. В проблемной ла
боратории Томского инженерно
строительного института подсчи
тано, что за два последних года 
несущая способность основания 
свай использовалась на 50  про
центов. Грунтовые условия поз
воляют в нашем городе ставить 
80-квартирный дом на 1 3 5  сва
ях, но забивается 2 7 0 . В прош
лом году Госстрой РСФСР обра
тил внимание, что в Томске чре
змерно низки нагрузки на сваи. 
Было предложено пересчитать 
прейскурантную стоимость под
земной части крупнопанельных 
зданий. Снижение стоимости на
мечалось достигнуть за счет уве
личения нагрузки иа сваю до 60  
тонн. Вот резерв экономия метал
ла. Но он не используется. Преж
де всего сказывается несоответст
вие между объемом инженерно
геологических исследований 
свойств грунтов и требованиями 
проектирования.

Инженерно-геологические ис
следования —  бурение, отбор 
проб, монолитов, лабораторные 
определения свойств грунтов

производятся изыскательскими 
или проектно-изыскательскими 
организациями. Их данные доста
точны для проектирования лен
точных, столбовых, плитных фун
даментов, но недостаточны для 
точной характеристики несущей 
способности свайного основания.

Пользуясь такими неполноцен
ными данными, проектировщики 
делают выбор типа фундамента, 
полагаясь больше на интуицию и 
опыт. Часто их решения субъек
тивны. Нередки случаи, когда 
последнее слово в выборе фунда
мента говорит заказчик.

Госстрой СССР в прошлом го
ду решил, что вариант свайного 
фундамента при типовом проек
тировании жилых зданий являет
ся обязательным. А типы фунда
мента —  ленточный, плитный, 
свайный или другой —  выбира
ются проектной организацией на 
основании технико-экономиче
ских сравнений. К сожалению, в 
Томске такие сравнения проект
ными организациями не делают
ся. И не случайно, что строители 
вносят потом в проекты сущест
венные коррективы, а часто и 
заменяют один тип фундамента 
другим. В 1 9 6 5  году только ра
ботниками С У -11  треста «Томск- 
строй» было внесено около деся
ти рационализаторских предло
жений по совершенствованию 
проектных решений фундаментов. 
За счет этого сэкономлено около 
4 0  тысяч рублей.

Комплексные инженерно-гео
логические исследования должны 
проводиться специализированны

ми изыскательскими организаци
ями. Они затем выдают проекти
ровщикам все параметры грун
тов основания. Без этого невоз
можно технико-экономическое 
обоснование принимаемого типа 
фундамента.

Традиционного заключения ин- 
женера-геолога о несущей способ
ности естественного основания, 
ориентирующего проектировщика 
на тот или иной тип фундамента, 
теперь недостаточно. Его надо 
пополнить достоверными данными 
о несущей способности одиноч
ной сваи.

Как же это сделать? Испыта
ние «натуральных» свай в ста
дии изысканий —  дело дорогое и 
громоздкое. Проблемной лабора
торией Томского инженерно-стро
ительного института предложено 
включить в состав инженерно
геологических изысканий зонди
рование грунтов легкими дере
вянными моделями свай. Заби
вать такие сваи можно молотом, 
установленным на автомашине с 
буровым оборудованием.

Внедрение комплексных испы
таний в практику строительства 
будет способствовать повышению 
качества проектов привязки жи
лых зданий, снижению стоимости 
строительства, экономии цемента 
и стали, повышению уровня ин
дустриализации работ на нуле
вых циклах.

Л. БЛАГОВЕЩЕНСКИЙ, 
старший инженер проблем
ной лаборатории Томского 
инженерно -  строительного 
института.

Анатолий Павлович Тюменцев — бурильщик Васюганской нефте
разведочной экспедиции Пятнадцать лет трудится ои в экспедициях 
Новосибирского геологического управления.

Это его вахта давала по 130 метров проходки на той самом 
Средне-Васюганской скважине Р-8, на которой сейчас получен мощ
ный промышленный фонтан газа. фото g  Жукова

Письмо с „малой целины' М О Ж Н О  Л И  
П Р О Д Л И Т Ь  Л Е Т О ?

Студенческий строительный от
ряд Томского государственного уни
верситета с тружениками Шегарско- 
го района связывает старая дружба. 
В прошлом году отряд освоил 2 0 1  
тысячу рублей капиталовложений. В 
1 9 6 6  г. намечено освоить 4 0 0 — 4 5 0  
тысяч рублей, т. е. в два раза боль
ше, хотя отряд увеличился всего 
на 40  человек. Мы рассчитывали уве
личить объем капиталовложений за 
счет повышения производительно
сти труда, лучшей организации про
изводства и лучшей, по сравнению 
с прошлым годом, подготовкой стро
ительных объектов к приезду сту
дентов.

Руководители ряда хозяйств от
ветственно отнеслись к организации 
третьего трудового семестра. Колхоз 
«К новым победам» в с. Баткате 
строит коровник и свинарник. Он 
еще осенью начал завозить кирпич, 
цемент, гравий, песок, пиломатериа
лы. Районный штаб направил сюда 
две бригады —  Александра Сели
ванова и Владимира Туренко, кото
рые сразу включились в работу. 
Председатель колхоза тов. Притупов 
ежедневно бывает на объектах, ин
тересуется делами и жизнью ребят. 
И если в других бригадах выполне
ны лишь нулевые циклы, то здесь 
осталось покрыть крыши. Вот что 
значит подготовить объекты.

Это не единичный пример. В 
Татьяновке бригада Рувима Цвика за

вершила строительство зерносклада, 
бригада Александра Калагина при
ступила к покрытию зерносклада. 
Радуют дела бригады Виктора Ма- 
няшина, занятой на зерноскладе в 
деревне Дегтяревке, Григория Серге
ева, строящей зерносклад в Бабары- 
кине, и других.

Однако такого не скажешь о 
стройках межколхозной строительной 
организации. Тут положение очень 
тревожное' Волнует или нет' ойо'ру
ководителей МСО и, в частности, 
тов. Плеханова, сказать трудно""но  
нас, студентов, очень волнует. Мож
но уже сейчас заявить, что в буду
щем году трудно будет убедить сту
дентов ехать на объекты, которые 
строит МСО. Студенты ехали в рай
он не отдыхать*, а работать, рабо
тать не покладая рук. А они вынуж
дены сидеть. Безделье только раз
лагает бригады. Свинарник в Ново- 
Ильинке и коровник в Вознесенке—  
объекты переходящие. Они должны 
сдаваться в эксплуатацию в этом 
году. Хозяйству они очень необхо
димы (оба в  колхозе «Рассвет»). Но 
какими мы их приняли от МСО, та
кими они и остались: МСО не мо
жет обеспечить нас строительными 
материалами. Нужен гравий —  его 
не завозят. Завезли столбы, ребята 
выкопали котлованы, но снова дело 
остановилось —  нет крана. Ма
стера тов. Пустоветова это мало вол
нует. В 1 2  километрах от Гусева есть

кран, который можно бы сюда пере
бросить, но время идет, а кран ни с 
места. Чтобы ребята не болтались 
без дела, им поручили копать кот
лованы под жижесборники и пожар
ный водоем, однако арматуру, пило
материалы для опалубки не достави
ли.

Работой МСО мало кто интересует
ся. Колхозы вносят паевые взносы 
и ждут готовых объектов. В резуль- 
та¥ё же страдают прежде всего" сами 
колхозы: строительство затягивает
ся,1 'те объекты, что можно построить 
за год или даже за лето, возводятся 
годами.

Не менее тревожное положение 
создалось на объектах культурно- 
бытовых и жилищных. В Гусеве 
возводится школа. Мы хотели до 
1  сентября закончить отделочные 

работы на первой очереди. Но отдел
ка идет медленно: гравий и цемент 
доставляются с большими перебоя
ми, и то одна-две машины. Очень 
мало леса. Бревна длиной 1 4 — 16  
метров бригада Володи Коновалова 
кантует вручную. Можно же под
везти их трактором?

Еще хуже дело в Бабарыкине. 
Здесь бригада т. Федерягина долж
на построить жилой дом для учи
телей. Коробка стоит уже три года, 
осталось подвести фундамент, на

стелить пол, потолок и сделать кры
шу. Но у Бабарыкинского сельсо
вета не нашлось для дома материа

лов. Где же будут жить учителя?
Когда мы уезжали, нам, коман

дирам районных отрядов, дали на
каз:

—  В первую очередь стройте шко
лы, детские сады и другие объекты 
культурно-бытового назначения.

И мы стремились к этому. Но 
объекты оказались неподготовлен
ными.

В Шегарском районе есть еще од
на важная стройку. Это ционерский 
лагерь на берегу Оби —  целый ком
плекс, строительство которого• рас
считано на два года. В этом году 
должны сдать два спальных корпу
са на сорок человек каждый и сто
ловую. Летом 1 9 6 7  года сюда _при- 
едут отдыхать пионеры, а зимой —  
труженики сельского хозяйства. На 
стройку направлена одна из лучших 
наших плотницких бригад, но и 
здесь не подготовились к приезду 
студентов. Первые дни ребята сами 
ловили в Оби лес, буквально^ выко
лачивали катера, трелевочный трак
тор.

«Нужен лес, пилорама, тран
спорт», —  эти просьбы звучат и 
сейчас. Однако руководители рай
она не торопятся, словно они хотят 
продлить студенческое лето.

Л. БУРМАК, 
командир районного строитель
ного отряда Томского универ
ситета.
Шегарский район.

С о о б щ е  н и е  ТАСС

В космосе 
«Л у н а-! Ь>

В соответствии с программой 
дальнейшего исследования Лу
ны и окололунного пространст
ва 24 августа 1966 года в 11 
часов 03 минуты московского 
времени в Советском Союзе 
осуществлен запуск космиче
ской ракеты в сторону Луны.

На борту ракеты установле
на автоматическая станция 
«Луна-11» весом 1.640 кило
граммов.

Основное назначение стан
ции — дальнейшая отработка 
систем искусственного спутни
ка Луны и проведение научных 
исследований в окололунном 
пространстве.

Предварительные результа
ты ббработйЙ 'измерений пока
зывают, что движение станции 
происходит по- траекторий1, '  
близкой к расчетной. В 14 ча
сов московского времени 24 ав
густа 1966 года станция «Лу
на-11» находилась на расстоя
нии 26 тысяч километров от 
Земли, над точкой земной по
верхности с координатами 12 
градусов 4 минуты северной 
широты и 135 градусов 50 ми
нут восточной долготы.

По данным телеметрии, ап
паратура, установленная на 
борту станции, функционирует 
нормально.

Наблюдения за полетом стан
ции осуществляет специальный 
наземный измерительный комп
лекс. Координационно-вычисли
тельный центр ведет обработку 
поступающей информации.

Советская медаль—норвежскому патриоту
Советская медаль «За боевые 

заслуги» была вчера вручена гос
поже Сванхилд Кнудтцен, вдове 
инженера Харальда Кнудтцена, на
гражденного за помощь, оказан
ную советскому военному летчи
ку Павлу Захаровичу Кочергину, 
самолет которого был сбит над 
Северной Норвегией в октябре 
1944 года. Вместе с двумя други
ми норвежскими патриотами 
X. Кнудтцен укрыл от немецких

оккупантов советского военнослу
жащего, пренебрегая угрозой рас
стрела.

Вручая медаль, посол СССР в 
Норвегии Н. М. Луньков напом
нил, что 75 норвежских патрио
тов были награждены советскими 
орденами и медалями в знак при
знания их заслуг в совместной 
борьбе против гитлеровского фа
шизма.

(ТАСС).
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Сырдарьинскэя область. Сорок тысяч гектаров голодностенских 
земель спасет от засоления дренаж. Протяженность «подземных рек» 
уже сейчас составляет более чем 1.250 километров. С каждым днем 
трасса уходит все дальше в степь.

На снимке: механизированная укладка гончарных труб горизон
тального дренажа.

Фото А. Горокрика. (Фотохроника ТАСС).

ЖИВОЕ СЛОВО ПАРТИИ-МОЛОДЕЖИ
П РОШ ЕДШ ИЙ учебный год  в 

системе политического просве
щения м олодежи показал, что 

ком сомольские кр уж ки  «Наш Ленин
ский комсомол» и «Кругозор», семи
нары «М олодежь и общественный 
прогресс», «Университет м олодого  
марксиста», политические клубы 
«Родина», «Прометей» и «Глобус» 
утвердились в практике работы ко 
митетов комсомола как действен
ные формы политической пропаган
ды. Главное —  повысился интерес 
ю нош ей и девуш ек к  занятиям в по
литических круж ках, семинарах,

• клубах.
Учебные программы  составлялись 

с таким расчетом, чтобы в процессе 
самостоятельного чтения литерату
ры и последую щ его обсуждения 
острых и злободневных проблем  со
временности утвердить в сознании 
м олодежи подлинно научное м арк
систско-ленинское м ировоззрение.

Во многих круж ках, семинарах и 
клубах занятия проходили интересно. 
Здесь не было разделения на пас
сивных и постоянных ораторов —  
кажды й имел возможность сверить 
свои мысли с мыслями других, при
обрести навыки самообразования.

С хорош ими результатами завер
шили учебный год в сети ком со
м ольского  политпросвеш,ения Кожев- 
никовский, Томский- Парабельский, 
Ш егарский и Каргасокский райкомы 
ВЛКСМ. Так, в Кожевниковском  
районе в начале года кажды й тре
тий ком сомолец был вовлечен i 
учебу в сети политпросвещения 
Заслуживает внимания и тот 
факт, что КоЖ евниковский РК 
ВЛКСМ умело использовал кр у ж 
ки и семинары для идейной закалки 
молодежи, готовящейся вступить в 
ряды Л енинского комсомола.

Более 11 тысяч молодых юнош ей 
и  девуш ек области полностью  про

шли курс , предусмотренный про
граммами кр уж ко в  «Кругозор», 
«Наш Ленинский комсомол», семи
наров «М олодежь и общественный 
прогресс» и «Университет молодого 
марксиста». Только на итоговых за
нятиях в клубах «Прометей» и «Гло
бус» присутствовало 4.416 человек.

Вместе с тем нас тревожит, что 
сеть ком сом ольского  политическо
го просвещ ения оставалась неста
бильной. В процессе учебы число 
слушателей сократилось почти на 5 
тысяч человек, а число круж ков , 
клубов, лекториев —  на 201. Каковы 
причины?

М ы с опозданием приступили к  
комплектованию  политсети. Комите
ты ком сомола испытывали трудно
сти при подборе пропагандистов, 
способных вести занятия по про
грам м ам , рекомендованным ЦК 

ВЛКСМ, а наши связи с сетью пар
тийного просвещ ения оказались сла
быми.

В ком сомольских кр уж ках  и семи
нарах, ка к правило, занималась 
лишь та часть молодежи, которая 
нигде не учйтся. Из поля зрения 
ком сомольских организаций выпали 
студенты, ш кольники, слабо привле
кались к  политическим занятиям 
подростки . Редко использовались 
на- занятиях технические средства 
пропаганды. Занятия порой строи
лись без изучения ’ запросов аудито
рии. Это приводило к  скуке  и шаб
лону. Серьезные недостатки были и 
в марксистско-ленинском  образова
нии ком сомольского  актива.

Готовясь к новому учебному году, 
мы обращ аем особое внимание на 
эти нерешенные вопросы. В центре 
политической учебы всей молодежи 
должны быть материалы XXIII съез
да КПСС и XV съезда ВЛКСМ. Толь
ко  на этом пути м ож но добиться 
тесной связи занятий с современны-
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ми проблемами общ ественного раз
вития, привлечения молодежи к  ак
тивному участию в общественной 
жизни. Только это помож ет молодым 
найти точки приложения ком сомоль
ской инициативы.

СНОВНОЙ задачей комитетов 
комсомола, как и в прош лом 

году, является забота о  том, 
чтобы кажды й молодой человек по
лучил среднее или высшее образо
вание. Изучение комсомольцами 
общественных дисциплин в ш коле, 
техникуме, вузе надо рассматривать, 
как важное звено системы полити
ческого просвещения.

Решения XXIII съезда КПСС о 
приеме в партию м олодежи до  23 
лет через ВЛКСМ налагают на ко м 
сомольские организации еще боль
ш ую  ответственность за воспитание 
и политическое образование буду
щих коммунистов. Для готовящихся 
к  вступлению в ряды КПСС реко 
мендуется программа «Беседы о  
партии». Само название програм мы  
определяет ф орму занятий: простые 
и доходчивые беседы старых ком м у
нистов, героев гражданской и Вели 
кой Отечественной войн, передови 
ков труда, партийных и советских 
руководителей особое место отво 
дится изучению  ленинских произве 
дений. Вместе с тем это и само
стоятельная работа над первоисточ
никами, и практические занятия, по
могаю щ ие молодому человеку осоз
нать свое конкретное участие в борь
бе партии за ком мунизм .

Для готовящихся к  вступлению 
в ряды ВЛКСМ, для подростков и 
школьников, а также для всей мо 
лодежи, желающ ей изучить исто
рию и опыт работы комсомола, о р 
ганизуются кр уж ки  и семинары по 
теме: «Наш Ленинский комсомол».

Ц К ВЛКСМ большое внимание об

ращает на усиление политического 
воспитания ш кольников. М ы пред
полагаем так организовать работу, 
чтобы старш еклассники системати

чески знакомились с политическими 
событиями внутри страны и за ру
беж ом , изучали ж изнь и деятель
ность К. М аркса, Ф - Энгельса, В. И. 
Ленина, историю  и традиции Ленин
ско го  ком сомола, информировались 
о деятельности зарубежны х м оло
дежны х организаций, знали о глав
ных проблемах м еждународного  
рабочего и коммунистического дви
жения. Ф о р м ы  пропаганды в ш коле 
м огут быть самыми разнообразны
м и: лектории и политические ин
ф ормации, тематические ком со

мольские собрания, теоретические 
конф еренции, диспуты и дискуссии. 
В клубах «Прометей», «Родина», «Ро
весник», «Красная гвоздика», «Гло
бус», «Ю ность» у  ш кольников раз
вивается интерес к  изучению поли
тических проблем.

Тех юнош ей и девуш ек, которые 
не имею т среднего образования и 
нигде не учатся, следует привлекать 
к  занятиям в кр уж ка х  «Кругозор», 
ставших очень популярными.

Ж иво и интересно проходили за
нятия в кр уж ка х  «Кругозор» в ком 
сомольской организации колхоза 
«Заветы Ленина» Кожевниковского  
района (пропагандисты Г. В. Карано- 
ва, А. Н. Абрамова, Н. А . Деркач).

Получившим среднее образование 
рекомендуется заниматься по про
грамме семинара «М олодежь и об
щественный прогресс». Здесь ю но
ши и девуш ки смогут глубже изу
чить вопросы развития общества, 
м ирового  ком мунистического дви

жения, научно-технического прогрес
са, роли м олодого  поколения в по
строении ком мунистического общ е
ства,

Комсом ольским  организациям выс
ших учебных заведений основное 
внимание следует уделять том у, что
бы изучение общественных наук бы 
ло как м ож но  более полным и глу
боким , чтобы полученные знания 
превращались в личные идейные 
убеждения. Знания —  м ировоззре
ние —» поступок —  вот та взаимо
связанная цепь, которая должна оп
ределять работу комитетов ВЛКСМ 
вузов. Комсомольцев, имеющ их выс
шее образование, нуж но  и в даль
нейш ем нацеливать на самостоя
тельное изучение м арксистско-ле
нинской теории по индивидуальным 
планам на основе програм м  высшей 
партийной ш колы. Такие группы 
м олодежи м огут объединяться для 
учебы в теоретический семинар 
«Университет м олодого  марксиста», 
предполагающ ий глубокое изучение 
философских основ коммунистиче
ского  м ировоззрения, научного _ком- 
мунизма, проблем  м арксистской эс
тетики.

Д л я  удовлетворения запросов 
различных категорий молодежи, для 
привлечения ее к  активной общ ест
венной ж изни  думаем  расширить 
сеть объединений и клубов по инте
ресам. П рограм м ы  клубов преду
сматривают обязательное сочетание 
семинарских занятий по важнейшим 
вопросам марксистско-ленинской 

теории с творческими дискуссиями 
и диспутами, теоретических конф е
ренций с ярким и тематическими 
собраниями и вечерами.

Клуб «Родина» —  для желаю щ их 
изучать и пропагандировать историю 
и культуру нашей страны, боевые и 
революционные традиции партии и 
народа. Клуб «Прометей» объе
диняет м олодежь, стремящ ую ся по
знать жизнь замечательных людей, 
выдающ ихся револю ционеров про

шлого, борцов за вели
кое  дело коммунизма. 
«Орбита» —  клуб ком 
сомольских активистов, 

изучающ их марксистско- 
ленинскую  теорию  и 
проблемы коммунисти

ческого воспитания. В «Глобус» со
берутся те, кто  интересуется м еж 
дународны ми проблемами, ж изнью  
м олодежи за рубеж ом , деятельно
стью зарубежны х молодежны х ор 
ганизаций. «Радуга» —  клуб, в про
грамме которого  марксистско-ленин
ская эстетика, проблемы литерату
ры и искусства. Научная интеллиген
ция, интересующ аяся вопросами об
щественного и технического прогрес
са, объединяется в клубе «Эврика». 
«Олимп» —  для любителей спорта.

Действенной ф орм ой коллективно
го изучения марксизма-ленинизма в 
нашей стране стали ленинские уро 
ки. Ценность ленинского урока  — 
в творческом  сплаве теоретическо
го наследия вождя с анализом проб
лем сегодняш него дня. ЦК ВЛКСМ 
разработало специальную програм 
м у ряда ленинских уроков: «Комму
на —  обязывающ ее слово», «Его 
Величество рабочий класс», «Ленин, 
время и я» и т. д.

В этом году мы рекомендуем  ко 
митетам комсомола вовлекать ю но
шей и девуш ек, желаю щ их изучить 
историю партии и биограф ию В. И. 
Ленина, в систему партийной учебы.

Ф орм ы  и методы комсомольской 
политучебы необходимо, как и 

прежде, определять в соответствии
с о б разова тел ьны м и , возрастн ы м и  и
профессиональными особенностями, 
запросами и интересами различных 
групп молодежи.

В  ПРО Ш ЛО М  учебном  году бы
ли допущ ены серьезные недо
статки в подборе пропаганди

стов. Так, в Томской городской ком 
сомольской организации плохо по
ставлена работа по политической 
учебе ком сом ольского  актива вузов, 
средних специальных учебных за
ведений и общеобразовательных 
ш кол. Как правило, многие пропа

гандисты, кром е  своего основного 
поручения, выполняли еще и ряд 
других. Это отрицательно сказыва
лось на качестве занятий. Редко 
привлекаются к пропагандистской 
работе студенты и молодые препо
даватели институтов.

Подбор и утверждение пропаган
дистов на заседании комитетов ком 
сомола в этом году мы начали за
долго до начала занятий. В сен
тябре состоятся кустовые семинары 
пропагандистов в Колпашеве, Аси- 
не, Ш егарке и в Томске. М етодиче
ский кабинет при обком е ВЛКСМ в 
помощь пропагандистам готовит ме
тодические разработки, циклы лек
ций, наглядные пособия.

Издательство «Молодая гвардия» 
к  началу занятий выпустит учебные 
пособия для круж ков , семинаров и 
клубов. Так, для кр уж ка  «Наш Ле
нинский комсомол» готовится пять 
пособий: «История ВЛКСМ», «В
кольце фронтов», «Марш ударных 
бригад», «Огненные годы», «От 
съезда к  съезду». Для кр уж ка  «Кру
гозор» — книги «Азбука ком м униз
ма» и «На орбиту времени». Для 
семинара «Университет м олодого 

марксиста» —  «Библиотека молодо
го марксиста». Для семинара «М о
лодежь и общественный прогресс» 
—  книги «Молодым наследовать 
мир», «Лексикон времени» и т, д.

М ы  не мыслим себе работу ком 
сомольской политсети без самого 
тесного контакта с сетью партийного 
просвещения, кабинетами политиче
ского просвещения, обществом 
«Знание», органами народного об
разования, кафедрами общественных 
наук. Было бы правильно, если бы 
при утверждении на бю ро в партко
мах партийной политсети одновре
менно рассматривались все вопросы, 
связанные с учебой комсомольцев. 
Сильно выиграла бы комсомольская 
политсеть, если бы в ее клубы, 
круж ки , семинары пришли лучшие 
партийные пропагандисты.

В. ЗОРКАЛЬЦЕВ. 
секретарь обком а ВЛКСМ.
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ДЕПУТАТСКАЯ ГРУППА
В современных условиях еще бо

лее возросла роль Советов во всех 
областях жизни страны. Дальней
шее всестороннее развитие социа
листической демократии, вовлечение 
трудящихся в управление государст
вом, хозяйственным и культурным 
строительством невозможно без все
мерного развития творческой ак

тивности Советов и их депутатов.
А как сделать, чтобы каждый де

путат работал творчески? Большого 
внимания заслуживает опыт рабо
ты территориальных депутатских 
групп, накопленный в ряде городов 
страны.

Мы тоже организовали в своем 
районе 22  территориальные группы, 
от 16  до 27 депутатов в каждой. В 
состав такой группы входят депута
ты районного, городского, областного 
Советов.

Руководителями групп подобраны 
наиболее активные, имеющие опыт 
Организаторской работы люди.

Чем заниматься группам? Каковы 
их права и обязанности? Обо всем 
этом мы рассказали членам групп, 
провели инструктивные совещания с 
их руководителями.

Многие группы составили планы 
работ и начали действовать. Депу
таты восемнадцатой группы наме
тили, например, проверить ход бла
гоустройства улицы Киевской и са
нитарной очистки кварталов, при
легающих к этой улице. Эта работа 
поручена депутатам тт. Звереву, 
Кривых, Васильеву.

Сила депутатской группы —  в ее 
связи с избирателями, в создании 
вокруг себя актива добровольных 
помощников. Вот почему депутаты 
восемнадцатой с первого же дня ста
ли организовывать уличные комите
ты, комитеты по наблюдению за под
ростками и воспитанию детей, са
нитарные посты.

Прошло немногим больше полме- 
сяца. И состоялось очередное засе
дание группы. Что же сделано? Уп
равление «Спецстроя» заложило во
досточные трубы и спланировало 
участок, но вот колодец еще не вы
ложило. Начальник ЖКО Томского 
электромеханического завода т. Кра- 
юшкин выполнил предложение депу
татской группы и навел порядок в 
жилых домах завода, расположенных 
на улице Киевской. А вот с руково

дителями госконюшни депутатской 
группе, видимо, придется повозить
ся. Надо засыпать гравием участок 
дороги. Но руководители этой органи
зации все тянут и тянут.

Группа должна руководствоваться 
законами, постановлениями партии 
и правительства, решениями мест
ных Советов и осуществлять дейст
венную организаторскую работу в 
избирательных округах по претво
рению в жизнь этих законов и реше
ний. Цель —  улучшение культур
но-бытового обслуживания населе
ния, постоянное содействие в рабо
те предприятий и организаций, под
ведомственных местным Советам.

Главное —  проверять выполне
ние решений. Об этом не забыла де
путатская группа IN’» 16 (руководи
тель —  депутат горсовета т. Седель- 
никова 3. А .). Она в первую оче
редь проверила, как выполняются 
наказы избирателей. Потом заинте
ресовалась, как же руководители 
предприятий, организаций и учреж
дений выполняют решение горис
полкома и в каком состоянии содер
жат закрепленные за ними улицы. 
Часть депутатов этой группы за
нимается проверкой готовности уч
реждений, школ к зиме.

Депутатская группа №  3 начала 
свою работу с проверки хода капи
тального и текущего ремонта жилых 
домов в домоуправлении №  3 . Часть 
депутатов: т. Петров —  главврач 
городской больницы №  1, т. Сели
ванова —  народный судья Киров
ского района, т. Михеенко —  врач 
—  пошли на фабрику «Красная звез
да» проверять, как организовано 
культурно-бытовое обслуживание 
коллектива, как работают народная 
дружина, товарищеский суд и т . д.

Как видно, круг деятельности де
путатских групп велик. Совместно 
с домоуправлениями, домовыми, 
квартальными комитетами, другими 
общественными комитетами группа 
организует население на благоуст
ройство своих улиц, усадеб, дворов, 
вовлекает людей в борьбу за поддер
жание общественного порядка, сани
тарной культуры, правильную экс
плуатацию жилого фонда и т. д. 
Депутатская группа по положению 
имеет право проверить работу пред
приятия, учреждения, подведомст

венных Советам депутатов трудя
щихся, может заслушивать сообще
ния их руководителей по вопросам 
культурно-бытового обслуживания 
трудящихся, участия в развитии го
родского хозяйства, в благоустрой
стве.

Прием избирателей по месту их 
жительства поможет группам уста
новить более тесные контакты с на
родом и избавить людей от хождения 
по инстанциям.

Сейчас еще рано говорить о достиг
нутых результатах в работе депу
татских групп. Они делают первые 
шаги. Какая из них лучше потру
дится —  это определится в январе, 
когда будут подведены итоги сорев
нования депутатских групп, условия 
которого разработаны и утверждены 
горисполкомом.

Нам удалось образовать 2 8  квар
тальных комитетов. На общих собра
ниях граждан микрорайонов избра
ны председатели, заместители и 
секретари комитетов. Это люди раз
ных профессий и возрастов, разного 
жизненного опыта, но все они ини
циативные и деловые. 4 августа в 
Доме ученых состоялось первое соб
рание членов квартальных комите
тов.

Под руководством депутатских 
групп квартальные комитеты могут 
организовать население на многие 
хорошие дела. Квартальный комитет 

6 (в  поселке Восточный), где 
председатель Иван Иванович Фихт, 
слесарь завода «Сибэлектромо- 
тор», намерен создать в своем мик
рорайоне дружину. Члены кварталь
ного комитета (в  границах улиц 
Л. Толстого, Сибирской, Т. Шев
ченко, С. Вицмана), где председа
телем Дмитрий Маркович Митюков, 
механик одного из близлежащих 
предприятий, работают на летней 
агитплощадке.

Наши депутаты должны работать 
энергично и отвечать непосредст
венно перед избирателями за свою 
деятельность, вовлекать всех тру
дящихся в управление государст
вом. Мы считаем, что территориаль
ные депутатские группы —  самое 
верное средство для решения этой 
задачи.

Г. ФЕДОРОВА,
инструктор Кировсного райис
полкома.

Д Е Б Ю Т

Молодой продавец Надя Шадрина. Фото Ф. Хитриневича.

но и такту.
А  недавно у  Нади Шадри

ной появилась своя ученица — 
Нина Рубцова. Закончив вось
милетку, Нина пыталась стать 
швеей — работа не понрави
лась. А  новую профессию ос
ваивает с удовольствием.

Не все идет гладко у  бывшей 
школьницы и ее ученицы. Слу
чаются и промахи. 15 августа, 
например, произошло ЧП. 
Наладчик полуавтоматов мано
метрового завода Николай Се
менович Рысов купил радиолу 
«Чайка» за 67 рублей 80 ко
пеек. А  Нина выдала ему... 
магнитофон той же марки це
ной в 105 рублей. Покупатель 
оказался честным человеком: 
он принес магнитофон обрат
но.

— Вы уж не ругайте деву
шек, — попросил он заведую
щую отделом.

Л. К. Лосева не ругала их, 
но по-доброму объяснила моло
дым продавцам: нельзя ни на 
минуту отвлекаться, быть нев
нимательной —  сразу скажется 
на работе.

Вместе с Надеждой Шадри
ной за4 прилавки магазинов гор- 
промторга встанут в этом году 
еще 50 молодых продавцов и 
сядут за счеты 27 бухгалтеров. 
Они постепенно вытесняют 
тех, кто привык торговать по 
принципу: «Не хочешь— не бе
ри». Девчата — полпреды но
вых отношений между продав
цом и покупателем: взаим
ной вежливости, доброжела
тельности. Встала за прилавок 
выпускница школы №  47 Свет
лана Молокова, из школы №  32 
пришла Татьяна Зубарева, из 
школы №  7 — Надя Бутько и 
еще 48 выпускниц 8 —  10-х 
классов.

— Мы рады каждому вы-

П Н 'С А Т Е Л Я -Г У М А Н  И С ТА
Решено провести в Москве, в 

Большом театре Союза ССР, 
вечер, посвященный памяти 
великого писателя-гуманиста. 
Эту дату будут отмечать во 
всех республиках Советского 
Союза.

(ТАСС).

пускнику средней школы, — 
рассказывает старший инспек
тор отдела кадров А. Н. Крук. 
— По плану в текущем году 
мы должны принять 85 выпуск
ников 8 — 10-х классов. План 
мы выполнили. Весной наши 
представители беседовали с 
учениками школы № 51. Она 
расположена в районе Томска-1, 
где у  нас много современных 
магазинов: «Спутник», мебель
ный № 16 и другие. Наша под
шефная школа №  27, в Чере- 
мошниках, готовила ребят к 
профессии продавца обуви.

— И сейчас мы стараемся 
привлечь молодежь 'в наши ма
газины, — продолжает раз
говор тов. Крук. —  17 августа 
начали заниматься на курсах 
продавцов 25 выпускников 
10— 11-х классов. Буквально 
на днях приступят к занятиям 
еще 25 восьмиклассниц. С 1 
сентября начнут заниматься в 
группе будущих бухгалтеров 
27 выпускниц средней школы.

Самое главное для молодых 
продавцов— усвоить, что стать 
за прилавок не значит про
ститься с мечтой о высшем и 
среднем образовании. Надежда 
Шадрина поступает на заочное 
отделение института совет
ской торговли. В этом она бе
рет пример со своей сестры 
Елены Труханенко, продавца 
магазина №  23. Елена учится 
вечерами на четвертом курсе 
техникума общественного пи
тания.

Поступили на вечернее отде
ление экономического факуль
тета Томского университета бу
дущие бухгалтеры Светлана 
Безручко, Валентина Фомина 

и Наташа Чеботарева. Поступа
ют на заочные отделения ин
ститута советской торговли 
многие другие девушки.

Скоро еще десятки выпуск
ниц средней школы предстанут 
перед покупателями как моло
дые продавцы. Их будущие на
ставники обязаны привить мо
лодым хорошие вкусы и хоро
ший тон. И то, и другое нужно 
молодому продавцу не меньше, 
чем артисту. Артист работает 
перед публикой 3 — 4 часа в 
сутки. продавец — каждую 
трудовую минуту.

Л . Т И Т О В А .

«Накануне я провел бессон
ную ночь, волнуясь до потери 
сознания. Когда назвали мою 
фамилию, я вышел на сцену, 
не чувствуя ног под собой...» 
Эти строки написал один из 
самых известных артистов на
шей страны Михаил Жаров.

А нам его слова о первом 
выступлении на сцене напомни
ли дебют Нади Шадриной. Со
всем недавно она дебютировала 
в качестве... молодого продав
ца. Ведь в появлении продавца 
«на людях», как и в появлении 
артиста на сцене, много обще
го.

— Первый день у прилавка 
был нелегким, — рассказывает 
Надя. — Новая обстановка, но
вые товары... Не всегда отвеча
ла впопад, смущалась. Каза
лось, вот кто-то из покупате
лей задаст вопрос, на который 
не ответишь.

Обстановка — мир лакиро
ванных, ярких вещей, мир музы
ки и науки. Пожалуй, магазин 
№  31 Томского горпромторга, 
куда пришла Надежда,— самый 
созвучный эпохе, самый совре
менный: в нем продают быто
вые машины и радиотовары.

Собственно, Надя не совсем 
новичок за прилавком. Весной 
она окончила 10 классов шко
лы № 5, где два года на уроках 
труда изучала торговое дело. 
Окончив школу, получила зва
ние младшего продавца. И все 
же новым был отдел радиотова
ров и его коллектив. Заведую
щая отделом А. К. Лосева по- 
доброму объяснила молодому 
продавцу:

— Товар у нас самый хо
довой: телевизоры, радио
приемники, магнитофоны, лам
пы, радиодетали. С физикой 
ладила в школе? Ну, тогда при
выкнешь. Покупатели — люди 
грамотные. Если чего не знаешь 
— смело спрашивай.

Людмила Константиновна 
подробно объяснила, как по
мочь покупателю разобраться в 
марках, ценах и схемах прибо
ров, научила демонстрировать 
вещь, а главное — быть веж
ливой и доброжелательной. Это 
не всегда легко. Иной радио
любитель начинает хозяйни
чать в приборе. Остановишь — 
обижается, Наде приходится 

учиться не только мастерству,

П А М Я ТИ  ВЕЛИ КО ГО
По рекомендации Всемирно

го Совета Мира прогрессивное 
человечество отмечает 350-ле
тие со дня смерти Сервантеса. 
В связи с этим Совет Минист
ров СССР создал всесоюзный 
комитат под председательством 
Б. Нолевого.

s
I

а
я

С Е Р Ь Е ЗН А Я  П РО Б Л ЕМ А
ВАРШАВА, 2 4  августа. (ТАСС). Третья часть жите

лей земного шара сегодня голодает. К 2 0 0 0  году насе
ление земли возрастет до 7 миллиардов человек. Как 
прокормить человечество? Эти и другие важные пробле
мы обсуждаются видными представителями мировой 
науки на проходящем сейчас в столице Польши 2-м  
Международном конгрессе специалистов по вопросам 
технологии питания.

Проблему голода нельзя решить без значительного
сокращения естественного прироста населения, заявил 
на конгрессе директор Шведского института хранения 
продуктов питания профессор Эрик фон Сидов.

В своем выступлении директор института питания 
Академии медицинских наук СССР профессор А. А. По
кровский сказал, что он оптимистически смотрит в бу
дущее. Возможность прокормить человечество сущест
вует, но Для этого необходимы огромные усилия для 
увеличения производства продукции животноводства и 
растениеводства.

Вопросам разработки и применения новых методов 
производства продуктов питания, в частности, путем 
биосинтеза посвятил свое выступление представитель 
организации ООН по вопросам продовольствия и сель
ского хозяйства (ФАО) д-р 3 . И. Кертеш.

Послание президента Хо Ши МинаВ Со в е т е  НАТО
ПАРИЖ. Вопрос о возможном 

сокращении численности англий
ских войск, расквартированных на 
территорий ФРГ, был в центре 
внимания участников состоявшего
ся в Париже заседания постоянных 
представителей в Совете НАТО. 
Английский делегат снова заявил 
своим коллегам, что его правитель
ство озабочено проблемой содер
жания своей рейнской армии, воз
никшей в связи с финансовыми за
труднениями, которые перешивает 
в настоящее время Великобрита
ния.

Предполагалось, что на этом за
седании будет обсуждаться вопрос 
о размещении штаб-квартиры 
НАТО после эвакуации ее с фран
цузской территории. Однако посто
янные представители стран НАТО 
решили перенести обсуждение это
го вопроса на одно из последую
щих заседаний, так как, по мнению 
большинства, этот вопрос «еще не 
созрел» для принятия согласован
ного решения.

(ТАСС).

ХАНОЙ, 24 августа, 
(ТАСС). Президент ДРВ Хо 
Ши Мин направил вчера посла
ние вооруженным силам и на
селению провинции Хатинь, ко
торые на 18 августа с. г. сбили 
100 самолетов СШ А, совер
шавших пиратские налеты на

ХАНОЙ, 25 августа. 
(ТАСС). По уточненным Дан
ным, части противовоздушной 
обороны Вьетнамской народной 
армии сбили 23 августа не три,

ПРЕСТУПЛЕНИЯ
ХАНОЙ. Американская авиа

ция, базирующаяся в Южном 
Вьетнаме, Таиланде й на ко
раблях 7-го флота, совершила 
23 августа серию налетов на 
Демократическую Республику 
Вьетнам. Жестокой бомбарди
ровке и обстрелу были подверг
нуты населенные пункты и

ДРВ. В послании, как сообща
ет агентство ВИА, Хо Ши Мин 
поздравляет население и во
оруженные силы провинции с 
одержанной победой, а также 
с достигнутыми ими успехами 
в деле увеличения темпов про
изводства.

а четыре американских самоле
та, сообщает агентство ВИА.

Общий счет сбитых самоле
тов противника составил 1.364.

ПРОДОЛЖАЮТСЯ
промышленные объекты многих 
северовьетнамских провинций. 

Кроме того, американские само
леты сбросили бомбы в север
ной части демилитаризованной 
Зоны. В прибрежных водах про
винций Намха и Ниньбинь они 
атаковали рыбацкие лодки.

(ТАСС).

Демократическая Республика 
Вьетнам. Обломки американ
ского самолета, сбитого в рай
оне Ханоя.

Фото ВИА-ТАСС.

« СШ А — агрессор 
в о  В ь е т н а м е »

ВАШИНГТОН, 24 августа. 
(ТАСС). Соединенные Штаты 
являются агрессорами во Вьет
наме, заявил сенатор Грюнинг, 
Выступая вчера в сенате, он 
разоблачил пропагандистские 
утверждения Вашингтона о том, 
что вооруженные силы США 
были, мол, приглашены в Ю го- 
Восточную Азию. «Мы сами 
пригласили себя туда» и вме
шались в гражданскую войну в 
Южном Вьетнаме, сказал он.

Сенатор-демократ Янг напом
нил о недавнем заявлении госу
дарственного секретаря Раска 
о том, что командование во
оруженными силами США в 
Южном Вьетнаме было «вы-
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1 Р Е Ш Е Н И Е 

| М Е К С И К А Н С К О Г О  

1 П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А
Ё НЬЮ-ЙОРК, 25 августа. 
5 (ТАСС). Правительство Мексики 

£  запретило продажу Португалии1 
Е оружия и военного оборудования, 
£  а также сырья и материалов, коТЪ- 
Е рые могут быть использованы в 
Е ее военной промышленности. Об 
Е этом уведомил генерального секре- 
Е таря ООН постоянный представи- 
Е тель Мексики при ООН Франсиско 
Е Куэ-Вас Кансино. В письме мек- 
Е синайского представителя указы- 
Е вается, что такое решение было 
Е принято правительством Мексики 
5 в соответствии с резолюцией Сове- 
5 та Безопасности от 23 ноября 
Е 1965 года.
5 В прошлом Мексика продавала 
а оружие Португалии.

| На Рейне воют сирены
а БОНН, 24 августа. (ТАСС). 
5 46 тысяч сирен завыли сегодня
Е одновременно на всей террито- 
S рии ФРГ. Западногерманские 
Е власти проводили очередную 
5 «проверку готовности» системы 
я оповещения населения о «на- 
я падении противника с воздуха», 
в ■ Учебные тревоги, проводимые 

для оповещения о «нападении 
противника», используются в 

Е . ФРГ для раздувания военного 
Е психоза. Это —  одно из средств 
Е психологической обработки на- 
Е селения в духе боннских пла- 
Е нов «чрезвычайного законода- 
Е тельства», направленного на 
Е всестороннюю милитаризацию 
я жизни в стране.

Р е ше н и я п р а в и т е л ь с т в а  Чада
ПАРИЖ, 24 августа. 

(ТАСС). Правительство Рес
публики Чад постановило за
крыть границу между Чадом и 
Суданом. Как сообщает из 
Форт-Лами корреспондент 

I агентства Франс Пресс, реше
ние об этом принято на чрез
вычайном., совещании -под пред
седательством президента Рес

публики Франсуа Томбалбая, в 
котором приняли участие чле
ны правительства и члены по
литбюро прогрессивной партии 
Чада.

Одновременно правительство 
Чада объявило о введении огра
ничений на передвижение су
данских граждан, проживающих 
на территории республики.'

нуждено» подвергнуть демили
таризованную зону во Вьетна
ме бомбардировкам. Сенатор 
назвал подобное заявление 

«возмутительным и пугаю
щим». Янг выразил опасение 
по поводу того, что Вашингтон, 
возможно, обсуждает сейчас 
планы вооруженного вторжения 
на территорию Северного Вьет
нама'.

«ВАРФОЛОМЕЕВСКАЯ НОЧЬ»
ВАШИНГТОН, 25 

августа. Корреспондент 
ТАСС Виктор Копы- 
тин сообщает: «Варфо
ломеевская ночь» над 
антивоенным движе
нием в СШ А продол
жается на Капитолий
ском холме. Комиссия 
по расследованию ан
тиамериканской дея
тельности пыталась на 
прошлой неделе устро
ить судилище над теми 
американцами, кото

рые заявляют: «С Ш А  
—  вон из Вьетнама». 
Когда же заткнуть рот 
этим молодым «злым» 
американцам не уда
лось, инквизиторская 
комиссия решила упря
тать их за тюремную 
решетку и не на месяц 
— два, а на долгие го
ды. Сегодня комиссия 
«расследователей» еди
ногласно одобрила за
конопроект об уголов
ном преследовании уча
стников антивоенного

движения в' Соединен
ных Штатах. Что же 
ожидает юношей и де
вушек, которые в знак 
своего возмущения 
неприкрытой агрессией 
в Юго-Восточной Азии 
попытаются встать на 
пути грузовиков с сол
датами или боеприпа
сами, предназначенны
ми для войны против 
вьетнамского народа? 
Их ожидает 10 лет 
тюрьмы и штраф в раз
мере 10.000 долларов.

В США
Как известно, в ря

де американских уни
верситетов студенты 
сдавали кровь и соби
рали деньги для борю
щихся патриотов Юж
ного Вьетнама. В слу
чае принятия законо
проекта конгрессом за 
подобные действия в 
«свободной» Америке 
студентам будет угро
жать 20-летнее тюрем
ное заключение и 
штраф в размере 
20.000 долларов.

СЕКРЕТНЫЙ ПЛАН ЮЖНОАФРИКАНСКИХ РАСИСТОВ
ЛОНДОН, 24 августа. 

(ТАСС). Южноафриканские ра
систы принимают срочные ме
ры на случай, если ООН при
мет решение о введение эмбар
го на поставки в Ю АР нефти 
я горючих материалов.

Как сообщает издающаяся в 
Иоганнесбурге газета «Ранд 
дейли Мейл», правительство 
Ю АР учредило особый секрет
ный фонд для осуществления

плана «борьбы с бойкотом». 
Этот план предусматривает, в 
частности, создание крупных 
запасов нефти и горючих мате
риалов в стране, строительство 
новых нефтехранилищ и заво
да по производству синтетиче
ского горючего, проведение по
исковых работ на нефть. В на
стоящее время фонд уже распо
лагает около 10 миллионами 
рандами (примерно 14 миллио

нов долларов).
«Ранд дейли Мейл» сообщает 

также о распространившихся в 
стране слухах относительно воз
можного выхода Ю АР из ООН 
в случае неблагоприятного для 
нее исхода голосования при 
обсуждении на предстоящей 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН решения международного 
суда по вопросу о  Юго-Запад
ной Африке.

I ПРОТИВ П РО И ЗВ О Л А П Р Е Д П Р И Н И М А Т Е Л Е Й
Е ЛОНДОН. Дефляционные
Е меры, принимаемые английским 
Е правительством для стабилиза- 
Е ции экономического положения 
Е страны, уже вызвали увеличе- 
5 ние безработицы. На прошлой 
Е неделе было объявлено, что 
Е число безработных возросло на 
Е 50.000 человек по сравнению с 
£ предыдущим месяцем. Пред- 
£ стзвители ряда крупных фирм 
§  сообщили, что они будут выну- 
я ждены уволить еще часть рабо- 
я  чих.
Е Судя по опубликованной
Е окончательной повестке дня 
Е ежегодного конгресса британ- 
Е ских тред-юнионов, который 
Е состоится в сентябре месяце, 
Е количество профсоюзов, высту- 
Е пающих против правительствен- 
Е ной политики, растет.

Т О К И О . Управление лесно
го хозяйства министерства зем
леделия и лесоводства Японии 
объявило о наказании 2.666 
работников лесного хозяйства 
страны, принимавших участие 
в забастовке государственных 
служащих в период весенней 
борьбы японских трудящихся.

На три месяца отстранены от 
работы руководители всеяпон- 
ского профсоюза рабочих лес
ной промышленности во главе 
с его председателем Такэси 
Тамура, на месяц —  15 проф
союзных активистов — членов 
Токийского отделения профсо
юза. 122 человека отстранены 
от работы на срок до 20 дней, 
более 700 человекам снижена 
зарплата, около 1.800 человек 
получило предупреждение.

Члены всеяпонского профсо
юза рабочих лесной промыш

ленности, объединяющего 80 
тысяч человек, принимали 26 
апреля активное участие в за
бастовке государственных слу
жащих Японии. Трудящиеся 
требовали улучшения условий 
жизни и труда, права бастовать, 
которого они лишены сейчас.

ДАКАР. Закончилась длив
шаяся девять дней забастовка 
водителей такси сенегальской 
столицы. Забастовщики доби
лись удовлетворения своего 
требования — замены старой 
системы найма водителей по 
контрактам системой трудовых 
соглашений. Соглашения будут 
гарантировать водителям твер
дую месячную заработную пла
ту, выплату работодателям 
взносов в кассу социального 
страхования, пособия в случае 
увольнения.

(ТАСС).

З А П У С К

О Т Л О Ж Е Н
НЬЮ -ПОРК, 24 ав густа . (ТАСС). На 

неопределенное время отлож ен за 
п у с к  восьм и вое нн ы х с п у т н и ко в , к о 
то р ы й  нам ечалось о сущ е стви ть  с 
по м ощ ью  р а ке ты  «Титан-3», сообщ а
ет с  м ы са Кеннеди (ш тат  Ф лорида) 
корр еспо нд е нт  а ген тства  А П . Эти 
с п у т н и к и  вместе с  сем ью  д р уги м и  
военны м и  с п у тн и н а м и  связи , вы ве
д енны м и  на экв а то р и а л ь н ую  орби
т у  16 и ю н я , д ол ж н ы  бы ли образовать 
ед и н ую  сеть, ко то р а я  связала бы Ва
ш и н гто н  и В ьетнам , где П ентагон  
ведет гр я зн у ю  а гр е сси в н ую  вой 
н у . П редполагалось, что  эта си 
стема с п у т н и к о в  у л у ч ш и т  связь  м е ж 
д у  военны м  ведом ством  С Ш А  и аме
р и к а н с к и м  военны м  ком андованием  
в Сайгоне.

О тсрочка  за п у с ка  вы звана  тем , что  
в семи пе р вы х  с п у т н и к а х  во зн и кл и  
неполад ки . П оэтом у м ини сте рство  
обороны , в  ведении ко то р о го  будет 
наход иться вся  сеть  во е нн ы х  с п у т 
н и ко в  связи , п р и н я л о  реш ение  отло
ж и т ь  з а п у с к  н о в ы х  с п у т н и к о в  до вы 
явл ения  п р и ч и н  неполадок.

Н Е  Т О Л Ь К О  К О
9  августа в газете «Красное 

знамя» была опубликована кор
респонденция «Не только кор
чевать», в которой говорилось: 
а Чаинском районе мелиора
торы, - увлекшись корчевкой 
сплошных лесных массивов, не 
используют другие возможно
сти улучшения землепользова
ния.

Из Чаинского районного уп

равления сельского хозяйства 
нам сообщили, что фанты, о 
которых шла речь в статье, 
действительно имели место. 
Для устранения недостатков 
приняты меры. Корчевка ведет
ся только после получения про
ектно-сметной документации. 
За качеством работ установлен 
постоянный контроль. Корчуют, 
как правило, в гарях, где бы

стрее можно освоить землю н 
быстрее окупаются затраты. 
Улучшение конфигурации ве
дется в основном в паровых 
полях. Находятся в стадии ос
воения севообороты. А колхозы 
«Россия» и имени Тельмана 
уже полностью их освоили.

Областная агрохимлаборато
рия закончила обследование 
почв на площади 16,5 тысячи

Р  Ч  У  ю  т
гектаров, что даст возможность 
в будущем году более эффек
тивно использовать и удобре
ния.

Больше внимания уделяется 
внесению местных удобрений. 
Если в прошлом году к 13 ав
густа их было вывезено 8.297 
тонн, то в этом году — 22.038 
тонн. 15.300 тонн из них вне
сено в паровые поля.
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СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

1 УС П Е Х ГРЕБЦ ОВ «Б У Р Е В Е С Т Н И К А » В КИЕВЕ
Радостная весть пришла вче

ра из столицы Украины, где 
проходят соревнования на пер
венство Центрального совета 
«Буревестника» по академиче
ской гребле. После первого дня 
соревнований женских команд 
сборная команда Томского обла
стного совета «Буревестника»

занимает четвертое место, а 
команда института радиоэлек
троники и электронной техники 
— первое место среди двенад
цати команд вузов. В заез
дах наша женская «восьмер
ка» завоевала первое место, а 
томичка Татьяна Величко— вто
рое место на «одиночке». Один

надцать девушек из нашей 
команды попали в сборную 
команду Центрального совета 
общества, которая будет высту
пать на первенстве Советского 
Союза.

Сегодня соревнуются мужчи
ны.

К. СТЕШЕВ.

С П О Р Т И В Н А Я  Х Р О Н И К А

...Звонко звучат голоса ребят, по-ирежнему 
ласково греет солнце. Но чувствуется, что это 
уже не знойный и яркий июль, а спокойный, 
уравновешенный август. Приметы его видны

всем: на верхушках кедров заманчиво чернеют 
шишки, а некоторые березки уже заплели в свои 
косы желтые ленты.

В окрестностях села Богашева на большой по
ляне, окруженной кедрачом и сосняком, веселое 
оживление. Идет прощальный карнавал юных хо
зяев пионерского лагеря имени А. Гайдара Том
ского лесоперевалочного и деревообрабатывающе
го комбината. Каждый из 130 пионеров одет в 
костюм, специально подготовленный к празднику. 
Тут и юные моряки, которыми нарядились ребя
тишки из самого юного отряда «мальчишей», и 
гусары, и мексиканцы, и даже... баба Яга. Пионе
ры̂  читали стихи, танцевали, пели песни. Пожа
луй, больше всех аплодисментов досталось юным 
морякам.

Торжественная линейка и карнавал подвели 
итоги жизни пионерлагеря летом этого года. 
Сколько было интересного! Походы, конкурсы на 
лучшую стенную газету, лучший букет, рисунок, 
лепку, «день прыгуна», спартакиады, концерты, 
помощь совхозу в уходе за овощами, сбор семян 
дикорастущих трав —  все это, помноженное на 
прекрасный воздух, солнечные дни и отличное 
питание, сделало 550 ребят, отдохнувших в лаге
ре за три сезона, бодрее, сильнее, выносливее.

ц  В Краснодаре закончились 
=з соревнования на лично-команд-

Многое надолго запомнится пионерам. Напри- =  ne.Po f  ^ ентрального со' 
мер, «день именинника», состоявшийся 7 авгу- Щ сипедному спорту. Сборная 
ста. Одиннадцати мальчикам и девочкам в этот ^  команда Томского института 
день вместе исполнилось 126 лет. Все было по- з  радиоэлектроники и электрон- 
священо им: специальные «речевки», стенгазеты, з  ной техники добилась крупно- 
сюрпризы, концерт. Именинникам были вручены §§ го успеха, завоевав в общеко- 
поздравительные открытки, цветы и конфеты... =  мандном зачете первое место и 

т„  3  переходящий кубок. В личном
Юные ленинцы выскЗ|Зз.ли много теплых слов о ~  зачете в общем стэрте нэ. дис- 

пионерском лете. Ц танцию 100 километров звания
—  Очень жаль, —  сказала Таня Клементьева, з  чемпиона общества добился

—  что кончается наш тортий сезон Ckodo мы =  мастеР спорта инженер политех- что кончается наш третаи сезон, ькоро мы ^  нического института Сергей Це-
пойдем в школу, но долго будем помнить лагерь, з  хановский. Студент ТИРиЭТа
веселые походы, песни у костра. Ц Геннадий Малевич и студент

Люда Крицкая с благодарностью говорила о з  ТПИ Борис Хуторной выпол-
тех, кто организовал ребятам летний отдых: 3  лили на этой дистанции нор-

— Мы хорошо отдохнули, набрались новых сил. Щ матив мастера ^спорта СССР.
Благодарим за это наших воспитателей и пионер- =  *
вожатых: Тамару Вавиловну Шуваеву, Люцию з  ® Астрахани закончились со-
Павловну Апачеву, Алексея Зудбинова. з  Ревнования на лично-командное_  „ =  первенство Российской Федера-

...Когда стемнело, вспыхнул огромный про- == ции по плаванию. В личном за- 
щальный костер. Так закончилось лето в пионер- Ц чете на дистанции в 100 и 200 
ском лагере ЛПДК, которому нынче исполни- з  метров брассом мастер Томско- 
лось пятнадцать лет.

А. БАТУРИН,
Фото автора.
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3  го химфармзавода кандидат в 
3  мастера спорта Борис Филиппус 
а  занял шестое место в респуб- 
3  лике.

« М Е Б Е Л Ь »

ДЛЯ МАГАЗИНОВ
Идет переоф ормление то р го вы х  

залов м агазина, и у  его входа 
надолго вы веш ивается та б л ич ка  
«З акры то» . В ы полнение всех работ 
требует м ного времени, р а зл и чн ы х  
материалов, словом, обходится 
недешево.

С пециалисты  Р а кве р ско го  заво
да торгового  оборудования Э стон
с ко го  р е сп уб л и ка н ско го  потребсою 
за спр оектир овали  новое оборудо
вание «Виру» для ун иве рсал ьн ы х  
и спе ц и а л и зи р о ва н ны х  п р ом то вар 
н ы х  м агазинов. С борно-разборная 
к о н с тр у кц и я  дает во зм ож н ость  
бы стро и без д ополн ител ьн ы х 
расходов и зм ен ять  внутреннее  
уб ранство  всего ун иве рм ага  или 
отдельны х его се кц и й . И спользо
вание ж е  в этом  оборудовании  
ун и ф и ц и р о в а н н ы х  деталей и у з 
лов позволяет соб ирать  м н о ж е 
ство ра зл и ч н ы х  вариантов  рабо
ч и х  мест продавца.

О тделанные светлы м  пл астиком  
или п о кр ы ты е  н и тр о кр а с ко й  цве
та слоновой ко сти  го р ки , пр и л а в 
к и , стенды из ко м п л е кта  «В иру» 
у к р а с я т  любое торговое пред
приятие . А и х  разм еры  и форма 
по зволяю т л е гко  вы б рать  п о к у п 
к у , бы стро  р а зл о ж и ть  товар , без 
труд а  сн ять  его с по лок, стелла
ж е й , ви тр ин .

«В иру» — ун иверсал ьное  обо
рудование для прод аж и  сам ы х 
ра зл и ч н ы х  изделий: готового
платья , обуви , т ка н е й , белья, т р и 
ко та ж а , гол о вны х  уборов, ш ко л ь 
но -письм е нн ы х принад леж ностей ... 
Им м ож но  оснащ а ть  к а к  кр у п н ы е , 
т а к  и м елкие м агазин ы . При этом 
н о в и н ка  позволяет ш и р о ко  и с

пользовать пр о гр е сси вн ы е  ф ормы 
торговли  — сам ообслуж ивание , 

о т к р ы т у ю  в ы кл а д ку  товаров, в ы 
бор и х  по образцам .

Красиво и удобно! Т а к  отзы ва 
ю тся посетители  павильона
«Ц ентросою з» об эксп о н а те , ко то 
ры й  представили  на ВДНХ 
СССР эсто н ски е  кооп ера то ры .

АВТОМ ОБИЛЬ-
Г Р Е Л К А
Есть у  самолета одна слабость, 

известная не то л ь ко  авиаторам , 
но и па ссаж и рам : по ка  кры ла та я  
иаш ина  стои т  на аэродроме, она 
в зим нее время си льн о  о х л а ж 
дается, а летом — и зли ш н е  пере
гревается. Н орм альную  тем пера
ту р у  воздух в кабине пр ио бр ета
ет тол ько  в полете, ко гд а  рабо
та ю т  все систем ы  возд уш ного  ко 
рабля.

И збавиться от это го  нед остатка  
самолетам по м ож ет с кр о м н ы й  ав
тоф ургон , д е м о н стр и р ую щ и й ся  

сейчас на вы ста вке  работ новато
ров тран спо рта  на ВДНХ СССР. 
Это аэродром ны й  ко н д иц и он ер  
А КВ -30 /120, об оруд ованны й  на ма
ш ине ГАЗ-51 А. В ее кр ы то м  к у з о 
ве см он ти ро ван о  оборудование , 
позволяю щ ее создавать ком ф ор
табельные условия  в ка б и н а х  са
молетов перед взлетом.

Зим ой это автом об ил ь-грелка  — 
два его обогревателя б ы стр о  вдох
н ут  тепло в пр о м е р зш ую  м аш и 
ну, а летом его холодильная 
уста н о вка  с н и зи т  те м п е р а тур у  
воздуха в самолете до пр и я тн о й . 
При необходим ости ко н д иц и он ер  
м ож ет произвести  т а к ж е  парф ю - 
м еризацию  или д е зин ф екци ю  ка 
бин. (АПН).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
29 августа 1966 г., в 4 часа 

дня, состоится девятая сессия 
Кировского районного Совета 
депутатов трудящихся. Сессия 
соберется в помещении Дома 
культуры ТЭМЗа (проспект 
имени Ленина, 41).

На рассмотрение сессии вно
сятся вопросы:

1. О выполнении решения 
райсовета по благоустройству, 
санитарной . культуре . . и , быту 
трестом «Томскстрой». Доклад
чик тов. Борисов А. П. — уп
равляющий трестом «Томск
строй».

2. О работе постоянной куль
турно-массовой комиссии. Док
ладчик т. Городович О. П. — 
председатель культурно - мас
совой комиссии.

На сессию приглашаются ру
ководители организаций, уч
реждений, вузов и школ.

ПОГОДА
26 августа по Томской обла

сти ожидается переменная об
лачность, местами кратковре
менные дожди, днем возможны 
грозы, ветер юго-западный. 5 — 
10 метров в секунду, темпера
тура днем — 17— 22 градуса 
тепла.

JT АЛУБА небольшая, тесная. 
жя Еще не высохла от тяжелых 

капель дождя. Да уж какая у 
катера палуба, так — пятачок. 
А вот тянет всех, будто магнит. 
Капитан — и-тот не выдержал, 
пришел. Петы не поет — слуша
ет. Анна Сорюгина тоже не по
ет. Не может.. Говорят, голос у 
нее сильный, .дикция хорошая, 
а вот петь — * не дано...

Она вышла из круга, подня
лась по металлическим ступень
кам. Рука ощутила влажный 
холодок перил. «До чего неуго
монные», — подумала. Ведь 
час назад все»валились с ног от 
усталости. А  сейчас поют, буд
то не было бесконечных хлопот 
и волнений. Она на минуту при
крыла глаза, и снова замелька
ли знакомые лица, улыбки, ру
копожатия и поздравления.

Залитый вечерними огнями 
Томск. Много радости подарил 
он им за эти быстро промельк
нувшие дни. Это была награда 
за все. За длинные тоскливые 
вечера, когда не знаешь, куда 
себя деть от усталости, от за
бот. ,,рна„ ддрут улыбнул.ась, 
вспомнив, как это начиналось.

В тот год была длинная теп
лая осень. Опаленный лес при
тих, насторожился. Скоро зи
ма. Зиму здесь не любят. В го
роде зима — это каток, кон
церты, театр. А у них один 
небольшой клуб. Туда тянется 
только молодежь. Ведь не бу
дешь же каждый вечер бегать 
на танцы. Возраст не тот. А  что 
если?..

Первый раз собрались не в 
клубе —  там было не топлено. 
Собрались у Коробкиных. Те
перь уж и она, Анна, не пом
нит, почему сразу взялись за 
Островского. Репетиции прохо
дили вечером. Обычно назнача
ли на десять часов. Иначе 
нельзя: у каждого — семья. 
После работы скорее домой. А 
там — отсчитываешь время до 
репетиции...

Когда собирались, забывали 
о времени. Расходились счаст
ливые. А  поселок уже жил на
деждой — ждали, когда эта 
внезапно возникшая самодея
тельность поставит «настоя
щ ую» пьесу. Иногда кто-ни
будь просился посмотреть на 
репетицию. Не разрешали. Пу
стили только секретаря парт
бюро. И не зря. На следующий 
день позвонили Анне в детский 
сад из профкома: выделили

немного денег на костюмы.
Народу в клубе собралось 

много. Ведь только узнают, что 
концерт, — весь поселок сой
дется. А здесь Островский, 
«Без вины виноватые»! При
шли даже из Могочина!

А расходились немного раз
очарованными. «Только раз
дразнили» — всего два акта 
показали. Зрители решительно 
требовали, чтобы кружковцы 
поставили всю пьесу. Но все 
сразу не под силу. Не было у 
них настоящего руководителя. 
Да и где взять декорации, ко
стюмы, реквизит?

—I А зря робеете, — стря
хивая с шапки снег, вмешался 
в спор секретарь партбюро 
Алексей Никитич Чистяков. 
Разве не видите, как люди ра
ды? О костюмах не печаль
тесь. Поможем. Конечно, очень 
богатых не будет, а вообще — 
найдем.

Долго не решались браться за 
«Грозу». Донесут ли они до 
зрителей главную, мысль клас
сика? Не потеряется ли глуби
на пьесы? Дмитрий Дмитрие
вич Фомичов, .директор сред
ней школы, принес книгу о 
Станиславском. Читали Добро
любова. Читали, спорили и 
думали.

В марте «Грозу» поставили 
в клубе. И сразу посыпались 
приглашения в Могочино, в 
Молчаново. Объездили все, да-

играет Людмилу, дочь адвоката 
Маргаритова. Анне показалось, 
что Тамара несколько бледнее 
обычного. Она легонько подтол
кнула ее вперед: «Иди, твой
выход». Послышались редкие 
аплодисменты и немного тороп
ливые шаги Тамары— Людми
лы. «Зря волнуется»,— подума
ла Анна. И нарочито спокойно, 
вразвалочку сама вышла на 
сцену. Сейчас она скажет при
вычные слова голосом Фелица- 
ты Шабановой: «Словно кто 
калиткой стукнул? Нет, почу
дилось», а потом уж повернет
ся и пройдет к центру сцены.

А через два часа на этой же 
сцене они все сидели за столом. 
На столе лежала награда — 
диплом первой степени. В ушах 
еще звучали поздравления, теп
лые слова напутствий.

— Это же замечательно! Я 
говорю: замечательно, потому 
что мне, артисту профессио
нальному, отрадно видеть та
кую горячую любовь к искус
ству, тягу к прекрасному. И 
не только тягу,- но *  тру.д,..Хруд, 
заслуживающий большого ува
жения. Я йе теряю надежду, 
что из вашего коллектива вы
растет народный театр. Трудны 
ваши условия, но сильнее ва
ша страсть. В каждом из вас 
есть крупица народного талан
та...

На этот раз до боли в ла
донях аплодировали сами уча-

В Пятигорске на лично-ко
мандном первенстве Централь
ного совета общества «Труд» 
по легкой атлетике преподава

тель детской спортивной шко
лы Томского гороно кандидат 
в мастера спорта Валерий Иль
ин завоевал первое место в 
тройном прыжке с результатом 
15 м 86 см. Это на 11 санти
метров выше нормы мастера 
спорта и новый рекорд Том
ской области.

***
Томский спортсмен Алек

сандр Морозов включен в со
став сборной команды СССР, 
которая скоро будет высту
пать в Будапеште на первен
стве Европы по легкой атлети
ке.

4 V
Сборная команда волейболи

стов области, выступающая в 
Омске в одной второй первен
ства РСФСР по второй группе 
(Томск, Владивосток, Иркутск, 
Куйбышев, Московская область, 
Красноярск, Омск, Горький).

одержала две победы подряд — 
над командами Красноярска 
(3:1) и Омска (3:2).

В Воронеже закончились 
финальные соревнования Цент
рального совета ДСО «Урожай» 
по легкой атлетике. Томичка 
Валентина Благовестова в ме
тании диска стала серебряным 
призером общества. Она мет
нула диск на 42 м 82 см.

\*
Группа томских спортсменов- 

лыжников совершает велопро
бег по дорогам боевой славы 
79-й Томской стрелковой диви
зии. Начальник пробега мастер 
спорта Владимир Арляпов со
общил: команда прибыла в 
Одессу. Самочувствие участни
ков отличное. За пятнадцать хо
довых дней пройдено свыше 
2.500 километров. Вчера коман
да стартовала в Запорожье.

ДВА НОВЫХ РЕКОРДА
На Том ском  ипподром е в м инувш ее 

воскресенье  бы ли установлены  два 
н овы х  аб солю тны х рекорда на ди
стан ции  2.400 метров. П ятилетняя 
В а гран ка  р усско й  ры си стой  породы 
с О м ского  ко н н о го  завода, упр авляе 
мая м астером -наездником  Н. Н. Мете- 
левым, ф иниш ировав через 3 м ин . 
19,2 сек., установила новы й абсо
л ю тн ы й  ре корд  ипподром а для своего

возраста. В этом ж е  заезде четы рех 
летний  о р л овски й  р ы са к  П роспект 
Т о п ки н с ко го  завода, ны не принадле
ж а щ и й  Том ской  го ско н ю ш н е , под у п 
равлением  м астера-наездника  А. М. 
А пасова т а кж е  установил  новы й ре
корд  для своего возраста — 3 мин. 
20,8 сек.

В. ЧИ КИ Ш Е В .

А р т и с т ы  о б с к о г о  п о с е л к а
же самые глухие деревеньки 
района, побывали во всех кол
хозах, у рыбаков, сплавщиков...

— Начинаем концерт... Во- 
обще-то это, конечно, не кон
церт, — из-за плотного занаве
са здесь, в маленькой гример
ной, хорошо слышен голос Юры 
Маслова. Капитан-механик яв
но волнуется.— Мы покажем 
вам пьесу Островского «Позд
няя любовь». Роли исполняют: 
богатая вдова Лебедкина —  за
ведующая аптекой Светлана Ко- 
робкина, купец Онуфрий Пота- 
пыч Дороднов — Виктор Ко- 
робкин, механик.

Анна еще раз оглядела Та
мару. Тамара Степанова, пре
подаватель иностранного языка.

станки самодеятельности. Ап
лодировали артисту драмтеат- 
ра Льву Бауму. Анна мельком 
взглянула на электрика Воло
дю Богданова и преподаватель
ницу Валю Бубенову — те сча
стливо улыбались.

Ну вот, теперь и они не бу
дут считать себя новичками. 
Это было их боевое крещение. 
Они его выдержали.

— Все, конечно, хорошо. Но 
я все-таки хотел сделать не
сколько замечаний вашему ре
жиссеру, — артист А. А. Ар- 
кин внимательно осмотрел всех 
сидящих за столом. — Так кто 
же ваш режиссер? Кто настав
ник?

—  А  мы так, одни, — ска

зала Анна и смутилась.
— Как?
Да, артистам было трудно 

поверить, но они действительно 
были одни. Ни руководителя 
кружка, ни, тем более, режис
сера. Все организовалось сти
хийно. Может быть, и распа
лось бы все, если бы не руко
водители партийной и профсо
юзной организаций Усть-Чу- 
лымской сплавной конторы, ес
ли бы не страсть и самозабве
ние самих участников. Каждо
го.

Как часто у нас в селах се
туют на тоску и скуку. Чего 
скрывать, основания для этих 
жалоб часто есть. Но люди са
ми мастера своего настроения.

Новостройка Молчановского 
района — это типичное село. 
И школа одна, и клуб один, и 
город не близко. А  вот — су
мели. А ведь не просто дирек
тору средней Новостроевской 
школы Дмитрию Дмитриевичу 
Фомичову отрывать от пре
дельно занятого дня часы для 
репетиций. А супругам Короб» 
киным? А капитану-механику 
теплохода «А м ур» Юрию Мас
лову? Были дни, когда после 
репетиций они расходились с 
петухами. Было время, когда 
они из-за репетиций не имели 
выходного дня. И вот теперь 
юркий катерок вез их домой, в 
Новостройку. Вез победителя
ми.

Анна снова подошла к това
рищам. Катер сбавил ход. Про
шли стрежь, впереди крутой 
поворот. Песня умолкла. За
мерла где-то за обрывистым 
берегом. Слышался сонный 
плеск присмиревшей реки. Она 
потемнела, будто ночь в себе 
утопила.

— Анна Дмитриевна, про
чтите стихи, — тихо попросила 
Валя Бубенова.

Обычно она читала «Рекви
ем» Р. Рождественского. Она 
любила эти сильные, мужест
венные стихи. Но сейчас, нуж
ны другие. Есенин. «Сыплет 
черемуха снегом, зелень в цве
ту и росе!..»

Л. ВАСИЛЬЕВА.
***

НА СНИМКЕ: новостроевцы 
читают новую пьесу.

Фото Ф. Хитриневича. i

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ,

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО*

Больш ой зал — «В д ж азе то л ько  
д евуш ки »  — 9. 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30. 22-25., Фильм 
для взрослых*
М алый зал — «Е катерина Воро
нина» — 9,10-55, 12-50, 14-45,
16-35, 18-35, 20-30, 22-25.
Зал к и н о х р о н и ки  — « М уж чи н ы  
вчера, сегодня и...» —  9, 10-40, 
12-20, 19, 20-40, 22-20. Фильм
для взрослых. «У тренние  остро
ва», «На земле б ратско й  М онго 
лии», «В сн е га х  А лтая» — 
14, 15, 16, 17, 18.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «В д ж азе то л ько  
д евуш ки »  —• 10-30, 12-30, 14-30,
16- 30, 18-30, 20-30, 22-30. Фильм 
для взрослых.
Для детей — С б о рн ик м ул ьти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильм ов — 9-30. 
Зелены й зал — «В д ж азе тол ько  
д евуш ки »  — 10. 12, 14, 16, 18. 20, 
22. Фильм для взрослых.
Для детей — С б о рн ик м ул ьти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «В дж азе  то л ько  
д евуш ки »  — 9-40, 11-30, 13-20,
15-10, 17. 18-50, 20-40, 22-30. 
М алый зал — «Е катерина  Воро
нина» — 11-30, 13-20, 15-10, 17.
18-50, 20-40, 22-30.
Для детей — «О нем молчала 
тайга» — 9-40,

«ПИОНЕР»
«Капитан  «Голубой л а гун ы »  —
10, 11-30, 13, 14-30, 16. «Вдвое 
больше или ничего» (2-я серия) —
17- 30. 19. 20-30, 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«В дж азе то л ько  д евуш ки »  —
15-30, 17-40. 20, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«На д альн и х  берегах»
11-45. 13-30 
20-40, 22-25.

15-15, 17-10,
10.

18-55,

Томская контора «Росбакалеи» 
приглашает выпускников, окон
чивших 10— 11 классов средней 
школы, учениками кладовщиков, 
фактуровщиков с последующим 
переводом на основные должно
сти.

Обращаться: г. Томск 3, Иркут
ский проезд, 1.

Объединению предприятий 
строительных материалов на по
стоянную работу требуются: лабо
ранты, бухгалтер, штукатуры-ма
ляры, монтажники, электрики, бе
тонщики, грузчики в отдел снаб
жения, трактористы, товаровед с 
окладом 90 руб. в месяц, старший 
инженер по технике безопасности.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 21, 
спект имени Фрунзе, 238.

про-
2 — 1

Томскому хладокомбинату тре
буются на постоянную работу: 
техник-нормировщик, бухгалтер, 
кассир, товаровед, заместитель на
чальника технологического цеха, 
электрики 4-й группы допуска, ко
чегары и подкатчики угля, кладов
щики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Шегарский, 54; к директору или 

в отдел кадров. 3 — 1

Школа-интернат № 4 приглаша
ет на работу: поваров, кухонных 
работников техничек.

Обращаться: г. Томск 41, ули
ца Тверская, 74, к директору.

2 — 1.

Томский сельскохозяйственный 
техникум

ОБЪЯВЛЯЕТ
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР
учащихся из числа окончивших 

10 —  11 классов на специально
сти: планирование сельского хо
зяйства, землеустройство, зоотех
ния, ветеринария и бухгалтерский 
учет; из числа окончивших 8 клас
сов— на специальности: зоотехния 
и ветеринария.

Прием заявлений до 5 сентяб
ря 1966 г. по адресу: г. Томск 1, 
улица Карла Маркса, 19.

1 — 1

Производственному объедине
нию «Томскодежда» требуются на 
постоянную работу: мастера по 
пошиву верхней одежды, электри
ки, заведующий гаражом, разно
рабочие в цех, бухгалтеры-учетчи
ки, операторы, архивариус, сторо
жа-уборщицы, заведующий скла
дом.

Обращаться: г. Томск 1, прос
пект имени Ленина, 141, отдел 
кадров.

Конторе материально-техниче
ского снабжения «Дорснаб» тре
буются рабочие с окладом 92 руб. 
в месяц..

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Татарская, 35.

2 — 1

Комбинату « Росторгмонтаж» на 
постоянную работу требуется 
слесарь по ремонту холодильных 
установок.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Белозерская, 24. 2 — 1

Типографии №  2 «Красное зна
мя» требуется наборщик-линоти
пист.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 66, к дирек
тору.

Заводу «Республика» требуют
ся на работу: литейщики, токари, 
электросварщик, уборщица, упа
ковщик, транспортные рабочие.
На временную работу требуется 
бухгалтер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Белая, 3, отдел кадров. 3 — 1.

Томскому монтажному управле
нию «Сибэлектромонтаж» на по
стоянную работу требуются элек
тромонтеры, грузчики, ученики 
электромонтеров.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1, в отдел кадров, те
лефоны №  2-37-41, 2-42-39.

3 — 1

Тимирязевскому учебно-опытно
му лесхозу требуются на посто
янную работу по лесозаготовкам 
трактористы и рабочие.

Квартирой обеспечиваются на 
лесоучастке.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Тимирязево, улица Октябрьская, 
39.

Грузовому автохозяйству тре
буются: токарь, электросварщик, 
нормировщик, техник по горюче
смазочным материалам, секре
тарь-машинистка. счетные работ
ники в бухгалтерию.

Обращаться: г. Томск 23, пере
улок Циолковского, 1, телефон 
№ 2-62-66, остановка автобуса 
JMs 3 «Лазо». 2—1.

Облбытуправлению требуются: 
кладовщик, плотники, столяры,
штукатуры, маляры, печники,
грузчики, разнорабочие, газоэлек- 
тросварщнк, кровельщики, камен
щики.

Здесь же принимаются заказы 
на все виды ремонта квартир и на
дворных построек от населения 
города.

Обращаться: г. Томск 27, улица 
Шишкова, 20, телефон №  2-62-15

2 — 1

Кирпичному заводу №  2 требу
ются: инженер-экономист для ра
боты в поселке Копылове. Квар
тира предоставляется. Для работы 
в г. Томске: рабочие в цехи (муж
чины и женщины), аккумулятор
щики, электросварщики, худож
ники, бульдозеристы, электромон
теры, слесари, фрезеровщики.

На временную работу — строи
тельные рабочие по ремонту жи
лого фонда.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 28, Ир
кутский тракт, 47, телефон 

№  2-22-76. 2 — 1.

Специализированному монтаж
ному управлению по механизации 
животноводческих ферм областно
го объединения «Сельхозтехника» 
требуются на постоянную работу: 
слесари-сантехники, газоэлектро- 
сварщики, токарь, подсобные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
кетная, 1 (проезд автобусом №  3, 
остановка Дормаш).

2 — 1

Родные и близкие с глубо
кой скорбью извещают о смер
ти

КОЛЕСНИКОВА 
Ивана Ивановича,

последовавшей после про
должительной тяжелой болез
ни.

Вынос тела 27 августа из 
квартиры покойного (г. Томск, 
ул. Крымская, 36).

Яслям № 5 г. Томска требуют
ся прачка, сторож-дворник.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Сибирская, 88. 2 — 2

Телеф оны: ответ. секре та ря  —
2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40; от
делов; па р ти й н о й  ж и зн и  — 2-52-23, 
пр опаганды  — 2-47-45, пр ом ы ш ле нно
сти, строительства  и тран спо рта  — 
2-37-75, се л ьско хозя й ствен н ого  •— 
2-37-39, н а у ки  и ш ко л  — 2-42-46, со
ве тско го  строительства  и бы та — 
2-37-77, писем и рабсел ько ровской  
сети  — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ци и  — 2-51-61, б ух га л те ри и  и отде
ла объявлений  — 2-37-36, стен огра 
ф и стки  — 2-52-02.

г . Томен 50, типограф и я № 2 «Крас
ное знамя».
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